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С
пасатели-водола-
зы 1-го класса Па-
вел Александров и 
Александр Шев-

ченко вытащили из Люб-
линского пруда двух тону-
щих девочек 12 и 13 лет.

— Мы на катере патру-
лировали территорию, 
когда вахтенный заметил 
двух девочек, неуверен-
но держащихся на воде, 
— рассказывает Павел. 
— Передал нам по рации, 
чтобы мы проверили.

Пока спасатели подхо-
дили к месту, одна из дево-

чек начала тонуть. Подру-
га попыталась ей помочь, 
но сил не хватило. Когда 
катер подошёл к купаль-
щицам, одна уже ушла под 
воду, вторая барахталась 
захлебываясь. 

— Я прыгнул за одной, 
мой напарник за дру-

гой, — вспоминает Павел.
Девочкам оказали пер-

вую медицинскую по-
мощь, отвезли на стан-
цию, обогрели, вызвали 
бригаду скорой и позво-
нили родителям. 

Павел работает спаса-
телем с 2010 года, а Алек-
сандр уже 15 лет.

— В армии я учился на 
водолаза. И решил, что эта 
специальность может при-
годиться мне и на граж-
данке, — говорит он.

Алёна
КАЛАБУХОВА 

Окружные новости

Новые турникеты 
в «Текстильщиках»

На станции «Текстиль-
щики» установили новые 
турникеты со стеклянны-
ми створками. В среднем 
в будние дни станцией 
пользуются более 70 ты-
сяч пассажиров.

Современные турнике-
ты позволят усилить кон-
троль за выполнением 
правил оплаты проезда, а 
также повысят эстетиче-
скую привлекательность 
вестибюлей станций.

С Люблинской 
эвакуировано 
126 авто

В июле наибольшее ко-
личество автомобилей, 
неправомерно припарко-
ванных на местах для ин-
валидов, было обнаруже-
но на Новинском бульва-
ре: отсюда было переме-
щено 129 автомобилей, 
сообщила пресс-служба 
ГКУ «АМПП».

В пятёрку адресов 
по количеству наруши-
телей правил стоянки 
на местах для инвали-
дов вошли: улица Люб-
линская (126 машин), 
Пресненская набереж-
ная (102 машины), ули-
ца Пятницкая (81 маши-
на) и улица Кантемиров-
ская (65 машин).

Капитальный ремонт 
в Печатниках

На территории столич-
ного района Печатники 
начали капитально ре-
монтировать шесть мно-
гоквартирных зданий, со-
общил ведущий специа-
лист организационного 
сектора управы района 
Печатники Наиль Кон-
жуков.

Ремонтные работы 
проходят по следующим 
адресам: ул. Полбина, 20; 
ул. Полбина, 46; ул. Пол-
бина, 48; ул. Полбина, 66; 
ул. Шоссейная, 2, корп. 1; 
ул. Шоссейная, 9. 

Коротко

Ещё минута —
и девочки бы 
утонули

Следственный 
комитет 
защитил 
инвалидов

Благодаря вмешательству 
Следственного комитета (СК) 
в доме на Юго-Востоке столи-
цы установили новый пандус.

— Жильцы дома на Задон-
ском проезде, которые пере-
двигаются на инвалидных коля-
сках, в течение длительного вре-
мени не могут выйти на улицу по 
причине неправильной конструк-
ции установленного в подъез-
де пандуса. Благодаря грамот-
ной работе следователей в Мо-
скве восстановлены социальные 
права людей с ограниченными 
возможностями, — рассказала 
агентству «Москва» старший по-
мощник руководителя ГСУ СК 
России по городу Юлия Иванова. 

Сейчас все строительно-мон-
тажные работы по установке в 
подъезде дома подъёмной плат-
формы для инвалидов-колясоч-
ников завершены.

Виктор КОЛБИН

Водолазы спасли 
на Люблинском пруду 
двух школьниц

Детский сад на девять 
групп по 25 человек по-
строят за счёт средств 
Адресной инвестици-
онной программы г. Мо-
сквы по адресу: Любе-
рецкие Поля, квартал 5, 
внутри жилого квартала. 
В нём смогут обучаться 
дети в возрасте от трёх до 
семи лет. 

— При довольно про-
стой планировке трёх-
этажное здание имеет ин-
тересные, яркие фасады. 

Здание решено в виде 
компактного, симме-
тричного прямоуголь-
ного объёма с выступаю-
щими блоками лестнич-
ных клеток. На каждые 
три секции запроекти-
рован отдельный вход, 
удобный для передви-
жения маломобильных 

групп населения. В ка-
честве отделки архитек-
торы предложили навес-
ные вентилируемые фа-
сады и керамогранит-
ную плитку, — сказал 
главный архитектор Мо-
сквы  Сергей Кузнецов.

На 1-м этаже будет 
находиться пост ох-
раны, два блока груп-
повых ячеек для детей 
младшего дошкольно-
го возраста и один блок 
для детей среднего до-
школьного возраста, ме-
дицинский кабинет, пи-
щеблок и столярная ма-
стерская. На 2-м этаже, 
помимо учебных сек-
ций, будет расположен 
зал для музыкальных за-
нятий и детских утрен-
ников, класс для круж-
ков. На 3-м этаже — физ-
культурный зал и адми-
нистративные кабинеты.

Виктор ТРОПАРЁВ

В Некрасовке будет ещё один детский сад

В парке им. Артёма Бо-
ровика состоялся фе-
стиваль здорового об-
раза жизни «Найди свой 
путь». Все желающие 
могли обучиться базо-
вым навыкам самообо-
роны. Любители фех-
тования состязались 
в спаррингах на спортив-
ных ножах и палках.

Что построят

В парке 
имени 
Артёма 
Боровика 
учились 
приёмам 
самообороны

Фотофакт

Таким будет детский сад 
в микрорайоне Люберецкие Поля

Спасатели-водолазы Александр 
Шевченко и Павел Александров
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Н
а площадке 
т е х н о п о л и -
са «Москва» 
в Печатни-

ках завершился бесплат-
ный хакатон Copter Hack. 
Участники в течение трёх 
дней собирали квадро-
коптеры и писали к ним 
программы. Победители 
получили возможность 
работать в компании — 
организаторе хакатона 
(резидент технополиса 
«Москва»). 

Мероприятие, которое 
прошло на площадке тех-
нополиса «Москва» в Пе-
чатниках, оказалось не 
только научно-практиче-
ским, но и игровым. Од-
ним из главных заданий 
было создание не про-
сто летающего дрона, а… 
танцующего под музыку 
в воздухе. Для этого перед 
хакатоном организаторы 
провели курс лекций о 
том, как собирать и на-
страивать беспилотники.

В форуме программи-
стов участвовали школь-
ники, студенты, аспиран-
ты и выпускники вузов. 
Для сборки беспилотни-
ков участникам предо-
ставили заготовки — со-
ставные части будущих 
устройств. 

Станислав КОРШУН

Столичные власти от-
менили строительство 
гаражных комплексов 
по пяти адресам на тер-
ритории четырёх райо-
нов ЮВАО: Печатники, 
Капотня, Люблино и Ле-
фортово.

Решение о прекраще-
нии реализации этих ин-
вестиционных проектов 
было принято на засе-
дании Градостроитель-
но-земельной комиссии 
г. Москвы под председа-
тельством мэра города. 

В итоге было отменено 
строительство гаражных 
комплексов по адресам: 
ул. Гурьянова, вл. 63 (на 
участке площадью 0,2 га), 
ул. Полбина, вл. 43, уча-
сток 1 (на участке площа-
дью 1,5 га), Капотня, квар-
тал 5, корп. 1 (на участке 
площадью 0,7 га), ул. Ма-
рьинский Парк, мкр. 15, 
корп. 8 (на участке площа-
дью 1 га) и ш. Энтузиастов, 
вл. 13 (на участке площа-
дью 0,2 га).

Наталья ГОНЧАРОВА

Строительство пяти 
гаражей в ЮВАО отменили

Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

В Рязанском районе 
на участках Окской и 
1-й Новокузьминской 
улиц из-за строитель-
ства Кожуховской ли-
нии метрополитена пе-
рекрыли движение авто-
транспорта. Полностью 
перекрыто движение на 
участках нескольких до-
рог: улицы Окской (от 
Рязанского проспекта 
до дома 28, стр. 1, на Ок-
ской улице) — до 1 фев-
раля 2018 года; 1-й Ново-

кузьминской улицы (от 
пересечения с улицей 
Окской до дома 6, корп. 
2, на 1-й Новокузьмин-
ской улице) — до 1 фев-
раля 2018 года.

Движение автотран-
спорта перекрыто также 
на Ферганской улице — 
от пересечения с улицей 
Ташкентской до дома 24 
на улице Ферганской — 
до 1 февраля 2018 года.

Станислав 
КОРШУН

Строители метро
перекрыли
три улицы в округе

Во время строительства 
транспортно-пересадоч-
ного узла «Выхино» будет 
проведена реконструк-
ция одноимённой стан-
ции Таганско-Красно-
пресненской линии сто-
личного метрополитена.

Согласно решению 
Градостроительно-зе-
мельной комиссии г. Мо-
сквы под председатель-
ством мэра города сто-
личные власти выделили 
два участка для размеще-
ния новых капитальных 

навесов на входах стан-
ции метро «Выхино», ко-
торые должны защитить 
пассажиров от непогоды 
и осадков.

При этом навес, который 
появится с южной сторо-
ны, вдоль улицы Хло-
быстова, будет в два раза 
больше первого: там разме-

стятся новые вестибюли с 
кассами, турникетами, до-
смотровой зоной и техни-
ческими помещениями.

Наталья ГОНЧАРОВА

Новые навесы появятся над входами 
на станцию метро «Выхино»

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru

Звоните: (495)681-3645

В хакатоне 
участвовали 
студенты 
и школьники

В технополисе «Москва» 
собирали танцующего дрона

Запуск дрона 
в технополисе 
«Москва»

Новые навесы на станции метро «Выхино»
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Б
лагоустройство 
улиц близ стро-
ящегося парка 
«Зарядье» за-
вершено более 

чем на 50%. По програм-
ме «Моя улица» на Китай-
городском проезде, Вар-
варке, в Рыбном и Бого-
явленском переулках, на 
Биржевой площади, Мо-
скворецкой набережной 
и одноимённой улице за-
кончили прокладку под-
земного коллектора для 
проводов, установили но-
вые бордюры и начали мо-
стить тротуары. 

Также рабочие присту-
пили к благоустройству 
входа в парк на пересече-
нии Варварки и Москво-
рецкой улицы. Здесь обу-
строят площадь с берёзо-
вой рощей и лавочками. А 
Васильевский Спуск рас-
ширят на два метра и вы-
ложат брусчаткой. 

Основные работы на 
территории вокруг «Заря-
дья» закончат ко Дню го-
рода. А осенью здесь выса-
дят деревья и кустарники. 

Зелёный театр 
и уличный лекторий

В Ильинском сквере на-
чалась инженерная подго-
товка перед благоустрой-
ством. На время работ 
движение транспорта пе-
рекроют на крайних поло-
сах Лубянского проезда и 
Славянской площади.

Сейчас в сквере ремон-
тируют коммуникации и 
прокладывают под землёй 
1,7 км кабельных коллек-
торов для проводов. До-
рожки здесь вымостят 
разноцветной гранитной 
плиткой, а обрамлять их 
будут листы из кортенов-
ской стали. Это прочный 
сплав стали с хромом, ме-
дью и фосфором. 

По периметру сквера вы-
садят изгородь из трёх яру-
сов декоративных расте-
ний: спиреи, кизильника 
и хосты. Для комфортных 

прогулок установят лавоч-
ки, урны и 80 фонарей. 

Главными точками при-
тяжения в сквере станут 
две открытые площадки 
для концертов и лекций. 
Так, возле памятника геро-
ям, павшим под Плевной, 
создадут амфитеатр — по-
диум с цветником и круго-
вой ряд скамеек. А у памят-
ника Кириллу и Мефодию 
устроят зелёный театр — 
ступени с деревянным на-
стилом в форме полукруга. 
Кроме того, в Ильинском 
сквере установят пять ан-
тивандальных витрин, где 
уже осенью планирует-
ся представить экспонаты 
Политехнического музея. 

Столб со множеством 
функций

На территориях, вошед-
ших в программу «Моя 
улица» в 2017 году, распо-

ложено порядка 45 мачт 
двойного назначения — 
они используются как 
фонари и опоры для стан-
ций сотовых операторов, 
видео камер и бесплат-
ных точек доступа Wi-Fi. 
В ходе благоустройства их 
оформят в едином стиле и 
в одной цветовой гамме. 
При этом часть опор ста-
нет ниже, чтобы не пере-
крывать панораму города. 
Сейчас высота некоторых 
доходит до 24 м, а после ре-
конструкции не будет пре-
вышать 14 м. 

Археологический парк 
на Хохловской

За работами по програм-
ме «Моя улица» тщательно 
следят археологи. Програм-
ма принесла науке уже бо-
лее 10 тысяч артефактов, 
многие из которых можно 
будет увидеть в столичных 
музеях и выставочных ви-
тринах на улицах. 

Новой достопримеча-
тельностью Москвы ста-
нет археологический парк 

на Хохловской площади, 
где в ходе благоустройства 
был обнаружен фрагмент 
стены Белого города, по-
строенной в 1580 году по 
проекту зодчего Фёдора 
Коня. 

— Специалисты укреп-
ляют и восстанавливают 
целостность белокамен-
ных кладок. Уже проведе-
ны реставрационные рабо-
ты, включающие очище-
ние от грязи и пыли, вы-
кладку фрагментов стены 
Белого города в единую 
композиционную структу-
ру и её укрепление. На дан-
ный момент ведутся рабо-
ты по гидрофобизации — 
обработке специальным 
составом, не пропускаю-
щим влагу, — рассказал 
заместитель мэра Москвы 
Пётр Бирюков.

По словам Бирюкова, на 
Тверской, Сретенке, Пе-
тровке и Земляном Валу 
откроются участки мно-
говековой исторической 
брусчатки. 

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

Город

Завершилась 
реконструкция 
железнодорожного 
переезда на 36-м 
километре Киевского 
направления МЖД

Мэр столицы Сергей Со-
бянин открыл для движения 
транспорта новый автодорож-
ный путепровод на 36-м ки-
лометре Киевского направ-
ления Московской железной 
дороги. 

— В этом году три путепро-
вода сразу построены на Ки-
евском направлении желез-
ной дороги. Один из них мы 
сегодня официально сдаём. 
Путепровод позволяет уве-
личить в пять-шесть раз про-
пускную способность автодо-
роги, связывая ещё Минку, 
Киевское направление и, по 
сути дела, до Калужки с учё-
том того отрезка дороги, ко-
торый мы сдали до этого. Так 
что счастливого пути автомо-
билистам. Жизнь их хоть не-
много, но стала сегодня луч-
ше, — сказал мэр. 

Открыты 
две эстакады 
на развязке СВХ 
с Щёлковским шоссе

В Москве открылись две 
новые эстакады-съезда на 
развязке СВХ с Щёлковским 
шоссе. Об этом сообщил мэр 
столицы Сергей Собянин в 
ходе запуска автомобильно-
го движения на новых дорож-
ных объектах.

— Продолжаем строить 
одну из главных городских 
магистралей — Северо-Вос-
точную хорду, которая прой-
дёт по самым перегружен-
ным транспортным участкам 
Москвы. В настоящее время 
здесь, на востоке, строятся 
одновременно четыре участ-
ка от МКАД до Открытого 
шоссе. Сегодня запускается 
ещё один участок эстакады 
Щёлковского шоссе в строну 
Измайловского. Люди будут 
ездить уже не час, как они до-
бирались от Измайловского 
до Щёлковки, а за 7-10 минут. 
Остальные участки от Откры-
того шоссе до МКАД будут по-
строены в конце 2018 года, 
будут сдаваться поэтапно, 
— сказал мэр. 

У входа в «Зарядье» 
зашумит берёзовая роща

Городские
новости

Семь улиц вокруг нового ландшафтного парка приведут в порядок

Правительство столицы 
на заседании президиума 
приняло постановление, в 
котором определило, как 
будут отделаны кварти-
ры, которые предоставят 
горожанам, выразившим 
желание принять участие 
в программе реновации 
жилого фонда Москвы.  

— Речь идёт об отдел-
ке квартир улучшенного 
комфорткласса. Так, что-
бы люди могли заезжать, 
не мучаясь какими-то уже 
дополнительными ремон-

тами или отделочными 
работами, — сказал на за-
седании президиума мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

В понятие «комфорт» 
входит установка в квар-
тире металлической, уте-
плённой входной двери. 
Межкомнатные двери 
должны быть изготовле-
ны либо из бруса, либо из 
слоёного шпона. Двери в 
гостиную и кухню долж-
ны быть с остеклением. 
В окнах установят дере-
вянные или пластиковые 

двухкамерные стеклопа-
кеты с москитными сет-
ками. В каждой комнате, 
на кухне и в коридоре бу-
дет люстра, а в туалете и 
ванной — настенные или 
потолочные светильники. 
На полу — ламинат тол-
щиной не менее 8 мм на 
звукоизолирующей под-
ложке. Комнаты, кори-
дор и часть кухни окле-
ят флизелиновыми обо-
ями, а потолки покрасят 
латексными акриловы-
ми красками. При отдел-

ке пола на кухне должен 
быть использован кера-
могранит или ламинат, а 
для полов в ванной и туа-
лете — только керамогра-
нит. На кухне установят 
фартук из плитки, мой-
ку из нержавеющей стали 
со стандартной тумбой и 
электроплиту. В ванной 
и туалете стены покроют 
плиткой, а потолок сде-
лают подвесным. Ван-
на должна быть из стали, 
длиной не менее 1,7 метра. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Власти Москвы утвердили стандарты отделки 
новых квартир по программе реновации

В Ильинском сквере 
установят витрины,
где осенью планируется 
представить экспонаты 
Политехнического музея 

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Комнаты оклеят 
флизелиновыми 
обоями

Васильевский Спуск расширят 
на 2 метра и выложат брусчаткой
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П
арк героев 
Отечествен-
ной войны 
1812 года на 
пересечении 

Люблинской улицы и 
улицы Верхние Поля со-
всем небольшой — 2,6 га. 
Но жители всегда люби-
ли его за тихие тенистые 
аллеи, за то, что тут удоб-
ные дорожки, есть лавоч-
ки для спокойного отды-
ха. Но сейчас, когда тут 
почти закончено благо-
устройство, в парке и во-
все стало многолюдно. О 
том, что тут сделано и что 
ещё предстоит сделать, 
рассказал заместитель 
начальника службы ГБУ 
«Автомобильные дороги 
ЮВАО» по комплексному 
ремонту парковых терри-
торий Александр Павоч-
кин.

Будет светлым парк

— Благоустройство в 
парке мы начали в кон-
це мая, — рассказывает 
Александр Павочкин. — 
Так как он проходной — 
через него идут к метро, 
рядом колледж, из кото-
рого ученики идут к оста-
новкам также через парк, 
— на время работ террито-
рию решили не закрывать, 
чтобы не создавать людям 
дополнительные неудоб-
ства. Работали по лока-
циям: пока в одном ме-
сте идут работы, его легко 
можно обойти по сосед-
ней тропинке. Капиталь-
но ничего нового не строи-
ли, улучшали то, что было. 
Скоро заканчиваем.

Осталось установить 
опоры освещения — бо-
лее 120 штук. Работы по 
прокладке кабелей закон-
чены, рабочие ждут, ког-
да привезут опоры, чтобы 
их подключить.

Новые площадки 
детям по душе

На сегодня в парке пол-
ностью обновлены до-
рожки. Гравийно-песча-
ный отсев на них заменён 
на брусчатку. Вдоль до-
рожек поставили новые, 
очень удобные лавочки, 
новые урны. Полностью 
обновлены две детские 
площадки: на них по-
явились резиновое по-

крытие, новые, совре-
менные игровые ком-
плексы. Кстати, мамам 
с детьми они пришлись 
очень по душе: по сло-
вам Павочкина, ребяти-

шек на них существенно 
прибавилось. Не забыли 
и о спорт сменах: на спор-
тивной площадке также 
уложено специальное по-
крытие, установлены но-

вые тренажёры и обору-
дование для воркаута. 
Любители активного от-
дыха уже обживают об-
новлённую площадку.

Живопись под ногами

Совсем скоро в парке 
на брусчатке дорожек по-
явятся необычные изобра-
жения. Это объёмные, вы-
полненные в технологии 
3D, масштабные баталь-
ные картины по мотивам 

сражений Отечественной 
войны 1812 года.

— Работы начались на 
прошлой неделе, — пояс-
няет Александр Павоч-
кин. — Художники уста-
новили специальную про-
ектирующую технику, ко-
торая может передавать 
на брусчатку изображе-
ние. Работы начинаются 
в сумерках, когда свето-
вое изображение стано-
вится видно.

Алексей ТУМАНОВ

В Марьине появятся 
3D-картины Подходит к концу благоустройство 

парка на Люблинской

На детских площадках 
появились резиновое 
покрытие, новые современные 
игровые комплексы

Детская площадка в парке 
на пересечении Люблинской 
и Верхних Полей
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Полезно знать

Подробности

Р
айон Выхино-
Жулебино яв-
ляется одним 
из самых гу-
с т о н а с е л ё н -

ных в Москве. Из-за весь-
ма значительного потока 
посетителей центр госус-
луг Выхина-Жулебина был 
сильно загружен. Кроме 
того, до этого центра мно-
гим жителям Выхина не-
удобно добираться. При 
содействии депутата Гос-
думы Петра Толстого на 
Ташкентской, 21, открыл-
ся офис приёма докумен-
тов. Однако из-за непри-

способленности здания 
перечень услуг там оста-
вался ограниченным, по-
этому с осени прошло-
го года была начата боль-
шая работа по подготовке 
помещения к переплани-
ровке. 

— Весной в здании про-
водились строительные 
работы, а в июле новый, 
комфортный центр госус-
луг открыл свои двери для 
посетителей, — сказал ру-
ководитель центра госус-
луг района Выхино-Жуле-
бино Фёдор Киселёв. 

Новый центр предлага-
ет полноценный перечень 
государственных услуг (их 
более 170) и дополнитель-
ных сервисов (есть бесплат-
ный Wi-Fi, детский уголок, 
терминал оплаты госпош-
лин, автомат с напитками 
и закусками, фотокабина, 

аппарат для копирования 
документов). Редакция по-
просила Фёдора Киселёва 
рассказать о наиболее ча-
стых вопросах, с которыми 
приходят посетили в МФЦ.

? Можно ли получить 
загранпаспорт 

на 5 лет в выходные?
Можно. Раньше за го-

товыми паспортами нуж-
но было обращаться к со-
трудникам ОМВД. Но с 
7 августа и подать доку-
менты на оформление, и 
получить готовый загра-
ничный паспорт на пять 

лет можно у сотрудников 
центра госуслуг. Нововве-
дение удобно, потому что 
мы работаем ежедневно с 
восьми утра до восьми ве-
чера, без перерывов. Кро-
ме того, у нас можно за 
один визит решить сразу 
несколько вопросов, свя-
занных с получением го-
сударственных услуг.

? Как передать 
показания счётчиков 

воды и электроэнергии?
У нас теперь размещены 

терминалы ПАО «Мос-
энергосбыт» для передачи 
показаний счётчиков. Но-

вый способ передачи пока-
заний исключает вероят-
ность потери бланка или 
некорректного учёта дан-
ных (например, из-за не-
разборчивого почерка на 
квитанции, которую пода-
ют жители в специальные 
ящики в центрах госуслуг). 
Если показания поступают 
через терминал, то можно 
быть уверенным, что циф-
ры переданы корректно, 
они сразу же будут учтены.

?  Можно ли при смене 
фамилии поменять 

все основные документы 
«одним пакетом»?

Можно. Специально 
для удобства заявителей 
в центрах госуслуг мож-
но оформить целый ряд 
самых важных докумен-
тов «одним пакетом» при 
следующих жизненных 
ситуациях: документы 
для многодетной семьи, 

оформление наследства, 
перемена имени, рожде-
ние ребёнка. Есть и пи-
лотные проекты, кото-
рые действуют пока не во 
всех центрах, но будут рас-
пространены на всю сеть: 
приобретение жилья, сме-
на места жительства.

?  Могут ли мамы 
с колясками зайти 

в центр госуслуг 
и воспользоваться 
всеми услугами?

Центр оборудован пан-
дусом для въезда маломо-
бильных групп населения. 
На входе расположена 
кнопка вызова специали-
ста: как только вы нажмё-
те на неё, к вам вый дет со-
трудник центра и окажет 
необходимое содействие 
в перемещении по зданию 
центра.

?  Если житель Выхина 
прописан в другом 

районе Москвы, может ли 
он обращаться в центр?

Конечно, может. 97% ус-
луг предоставляют по экс-
территориальному прин-
ципу, то есть независимо 
от места прописки. Всего 
по трём услугам придётся 
обращаться в центр госус-
луг по месту регистрации — 
это услуги МВД: регистра-
ция по месту пребывания 
или по месту жительства, 
оформление приглашения 
на въезд в РФ иностранных 
граждан и лиц без граждан-
ства, постановка на мигра-
ционный учёт.

По всем остальным во-
просам смело идите в лю-
бой московский центр 
«Мои документы», в том 
числе в наш, который от-
крыт по адресу: Ташкент-
ская ул., 21.

Подготовлено пресс-службой 
центров госуслуг Москвы

И загранпаспорт получить, 
и оформить наследство

Многие из нас слышали 
про земельные участки, ко-
торые поставлены на госу-
дарственный кадастровый 
учёт, их границы можно 
определить через инфор-
мационный ресурс Росре-
естра. Но при получении 
заявителем кадастровых 
сведений о таком земель-
ном участке в разделе када-
стровых сведений указыва-
ется прямо противополож-
ное: «границы земельного 
участка не установлены в 
соответствии с действую-

щим законодательством» 
или «сведения о коорди-
натах характерных точек 
отсутствуют».

Чем вызвано такое про-
тиворечие? Это связано с 
тем, что по каким-либо 
причинам межевание зе-
мельного участка не осу-
ществлялось или было 
проведено ненадлежащим 
образом. 

Ранее заявителям выда-
вались правоустанавлива-
ющие документы на зем-
лю с приложением пла-

на земельного участка. 
Планы могли быть под-
готовлены на основании, 
например, генерально-
го плана садоводческого 
или дачного товарище-
ства. Ничего противоза-
конного в этом нет, так 
как в законодательстве от-
сутствовало требование об 
обязательном межевании 
земельного участка.

Проблемы возникают, 
когда владелец смежного 
земельного участка при-
нимает решение о про-

ведении кадастровых ра-
бот по определению сво-
их границ и уточнению 
площади своего земель-
ного участка. Если пло-
щадь обмеренного участка 
оказывается меньше пло-
щади, указанной в пра-
воустанавливающем до-
кументе, то тут возника-
ют взаимные претензии. 
Зачастую они набирают 
обороты и перерастают в 
серьёзные тяжбы.

С целью предупрежде-
ния подобных неприятно-

стей следует осуществить 
межевание земельного 
участка. Для этого необ-
ходимо связаться с любым 
кадастровым инженером, 
имеющим аттестат, позво-
ляющий осуществлять ка-
дастровую деятельность, 
он подготовит межевой 
план. А затем нужно по-
дать в Центр госуслуг за-
явление о государствен-
ном кадастровом учёте 
земельного участка. По-
сле внесения в ЕГРН све-
дений заявитель получа-

ет выписку, которая будет 
содержать чертёж границ 
земельного участка и всю 
необходимую к нему ин-
формацию в зависимости 
от формы запрашиваемо-
го документа.

В ближайшие годы, ве-
роятнее всего, провести 
переоформление земель-
ного участка, не прошед-
шего межевание, будет уже 
невозможно.

По информации
Кадастровой палаты 

по Москве

Зачем проводить межевание участка?

С какими вопросами жители Выхина чаще всего обращаются в новый МФЦ 
на Ташкентской

97% услуг предоставляют 
по экстерриториальному 
принципу

У терминала для оплаты госпошлин
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 На проезжей 
части буквально 
в нескольких ме-

трах от моего подъезда 
стоянка такси. Посто-
янно припарковано не-
сколько машин. Тут 
и так шумно и тесно. 
Как можно узнать, ле-
гально ли они здесь сто-
ят? И куда жаловаться 
на нелегальные стоянки 
такси?

Галина Васильевна, 
Волгоградский просп., 59

Стоянка такси на Вол-
гоградском просп., 59, ря-
дом с метро «Текстиль-
щики» — нелегальная. 
Информация обо всех 
стоянках официального 
такси размещена на сайте 
Департамента транспорта 
г. Москвы dt.mos.ru. 

— А указанный адрес 
до конца этого года будут 
помогать контролировать 
члены общероссийской 
общественной организа-
ции «Офицеры России», 
— сообщил глава управы 
района Люб лино Алексей 
Бирюков.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Куда жаловаться на незаконную 
стоянку такси?

На территории ЮВАО 
функционируют 29 парковок 
такси на 129 машино-мест.

Их адреса: ул. Шарико-
подшипниковская, 13/2 (вы-
ход из ст. м. «Дубровка»); 1-я 
ул. Машиностроения, 7 (оста-
новка «ГУП «Мосгортранс»); 
ул. Трофимова, 35/20 (м. «Ко-
жуховская»); ул. Мельнико-
ва, 7; ул. Гурьянова, 2 (в со-
ставе ТПУ «Выхино»); ул. 
Краснодарская (ТК «Мо-

сква»); ст. м. «Волжская» (за-
ездной карман после оста-
новки «ГУП «Мосгортранс»); 
ул. Хлобыстова, 2 (ТПУ «Вы-
хино»); Хвалынский бул., 5; 
ул. Генерала Кузнецова, 16; 
ул. Привольная, 71; ул. При-
вольная, 29 (после останов-
ки «ГУП «Мосгортранс»); Ря-
занский просп., 2 (ТЦ «Го-
род»); Рязанский просп., 1 
(поворот к ГИБДД ЮВАО); 
ш. Энтузиастов, 7а (ТЦ «Ро-

гожская застава»); Карача-
ровское ш., 15; ш. Энтузиа-
стов, 26 (платформа Новая); 
ул. Госпитальная, 14/1 (выход 
из парка «Лефортово»); Вол-
гоградский просп. (дублёр), 
119а (м. «Кузьминки»); ули-
ца Кузьминская (вход в ПКиО 
«Кузьминки-Люблино»); ули-
ца Поречная (вход в парк 
850-летия Москвы); ул. Лю-
блинская, 108а; ул. Марша-
ла Чуйкова, 3; улица Красно-

казарменная, 19; Тихорецкий 
бул., 1; ул. Цимлянская, 2; 
просп. 40-летия Октября, 23; 
ул. Гурьянова, 35; ул. Юных 
Ленинцев, 52. Стоянки так-
си по другим адресам счи-
таются незаконными. О них 
можно сообщить на горя-
чую линию управы района 
Люблино: по вопросам ЖКХ 
(495) 350-0811; приёмная на-
селения (495) 350-1888 (кру-
глосуточно).

Официальные стоянки такси

Почему 
электросчётчик 
показал 
перерасход 
2 тысячи 
киловатт?

Около года на-
зад мой элек-
тросчётчик по-

казал, что за месяц из-
расходовано более 2 ты-
сяч кВт. Такой объём 
наша семья тратит за 
целый год! У многих сосе-
дей тогда же было на-
считано огромное коли-
чество киловатт, но 
цифры у всех разные. Мне 
выставили долг, сейчас 
он достигает 10 тыс. 
руб лей. Я пенсионерка, 
живу с дочерью, у кото-
рой пятеро детей, дочь 
— инвалид. Для нас это 
огромная сумма. А глав-
ное — я не могу понять 
причину такого перерас-
хода.

Жительница дома 20 
на проспекте 40 лет Октября

При разбирательстве с 
проблемой ещё летом 2016 
года электрик ГБУ «Жи-
лищник района Любли-
но» обследовал счётчик 
жительницы и составил 
акт о целостности пломб 
и об отсутствии несанк-
ционированных подклю-
чений к счётчику. 

Редакция обратилась 
за разъяснением в ПАО 
«Мосэнергосбыт». Как 
выяснилось, по указанно-
му адресу установлена ав-
томатизированная систе-
ма (АИИС КУЭ), которая 
позволяет ежемесячно пе-
редавать показания элек-
тросчётчиков в Мосэнер-
госбыт автоматически. 
Именно таким образом 
показания передавались 
с июня 2015 года. Однако 
через год — в июне 2016 
года — выяснилось, что 
из-за технического сбоя 
система в течение восьми 
месяцев передавала пока-
зания электросчётчиков 
некорректно. Был произ-
ведён перерасчёт (в сторо-
ну увеличения) в соответ-
ствии с фактическим рас-
ходом электроэнергии. В 
настоящее время долг с 
учётом пени составляет 
около 10 тыс. рублей. 

Принимая во внимание 
сложную жизненную си-
туацию данной семьи, в 
Мосэнергосбыте гото-
вы оформить рассрочку 
на погашение долга. Для 
этого жительнице нужно 
обратиться в клиентский 
офис компании.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Живу на Волго-
градском про-
спекте, окна вы-

ходят на проезжую часть. 
Куда обращаться, чтобы 
сделать забор и анализ воз-
духа? И возможно ли сде-
лать это бесплатно?

Жительница
Волгоградского проспекта

Услугу по анализу ат-
мосферного воздуха мож-
но заказать в ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиоло-
гии в г. Москве». Фили-
ал в ЮВАО находится на 
Волгоградском просп., 
113, корп. 5, тел. для спра-
вок (495) 919-3632. Услуга 
платная: 200-300 рублей за 
одну пробу. Воздух иссле-
дуется на наличие фенола, 

формальдегида, микро-
организмов, плесени и др. 
Можно заказать анализ ат-
мосферного воздуха, а так-
же воздуха в закрытых по-
мещениях.

Кстати, специалисты 
Роспотребнадзора каждую 
неделю проводят плановое 
исследование атмосферно-
го воздуха. На территории 
ЮВАО пробы берут по 10 
адресам. Результаты пу-
бликуют на сайте Роспо-
требнадзора г. Москвы 
77.rospotrebnadzor.ru. По-
следнее обследование ат-
мосферного воздуха на за-
грязнённость в начале ав-
густа не выявило откло-
нений от гигиенических 
нормативов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как заказать 
анализ воздуха?

7 августа над столицей 
взошла «кровавая» Луна 
— довольно редкое при-
родное явление. Прои-
зошло частичное затме-
ние, при котором спутник 
Земли приобрёл бордо-
во-красный оттенок. Ин-
тересно, заметили ли это 
жители ЮВАО? И как во-
обще активность Солн-
ца и Луны влияет на са-
мочувствие читателей 
«ЮВК»? 

  Павел Хомяков, 27 лет, 
Капотня:
— Не видел никакой «кро-
вавой» Луны. Столько раз-
говоров ходило об этом со-
бытии, а в итоге небо за-
волокли тучи. Честно гово-
ря, расстроился, хотелось 
сделать красивые фотогра-
фии необычного природно-
го явления. Теперь обеща-
ют что-то подобное только в 
2018 году.

  Леопольд Дымов, 
25 лет, Кузьминки: 
— В парке «Кузьминки» 
проходила встреча, где все 
любители астрономии могли 
наблюдать за «кровавой» 
Луной через телескопы. Я, 
к сожалению, не попал, но 
знакомые говорят, что Луну 
было плохо видно. Им не по-
нравилось.

  Светлана Пушнова, 
38 лет, Люблино:
— Ничего не слышала про 
«кровавую» Луну, не слежу 
за природными явлениями. 
Их что-то много в послед-
нее время: ураганы, жара, 
аномальный холод, вот ещё 
какая-то «кровавая» Луна. 
Как будто у людей других 
забот нет. 

 Яна Кулакова, 51 год, 
Марьино: 
— Луну не видела, а вот её 
влияние периодически ощу-
щаю на себе. Знаю, когда 
бывает полнолуние и ново-
луние. Обычно в это вре-
мя активизируются всякие 
сумасшедшие. Происходит 
больше скандалов, даже 
в том же общественном 

транспорте. Недавно пору-
галась с мужчиной на стан-
ции метро «Печатники»: 
ни с того ни с сего стал на 
меня кричать, заглянула в 
календарь — полнолуние. В 
такие дни вообще стараюсь 
меньше куда-то выходить.

 Алла Петрова, 53 года, 
Нижегородский:
— На меня очень влияет 
солнечная активность, когда 
на Солнце происходят раз-
личные взрывы, вспышки. В 
такие моменты чувствую не-
объяснимую вялость, ничего 
не хочется делать.
Маргарита ШВЕЦОВА

Влияют ли Луна и Солнце 
на ваше самочувствие? Ваше мнение

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Нелегальная стоянка такси 
на Волгоградском проспекте

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU
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К
то придумал 
деньги, или 
обмен одних 
товаров на не-
что ценное, 

— неизвестно. Хотя на-
звания валют в истории 
остались: ракушки, со-
болиные шкурки. Потом 
нашли золото, превратив 
жёлтый металл, не под-
верженный разрушению, 
во всеобщий эквивалент 
любого товара, созданно-
го на Земле. А затем для 
простоты товарообмена 
люди начали печатать бу-
мажные денежные знаки, 
на которые можно было 
бы приобрести, соответ-
ственно номиналу, опре-
делённое количество зо-
лота. На этом история де-
нег, как оказалось, не за-
канчивается. 

Программисты из США, 
назвав свою группу Сато-
шей Накамото, в 2009 году 
придумали программу, 
или компьютерный алго-
ритм, основанный на ма-
тематических вычисле-
ниях. Этот алгоритм осу-
ществляет «выпуск» валю-
ты и одновременно её учёт. 

Сначала это была заба-
ва программистов, но по-
степенно она захватила 
весь мир. Люди призна-
ли, что программный ал-
горитм может быть всеоб-
щим эквивалентом, как 
когда-то ракушки и золо-
то, и для простоты назва-
ли его «биткоин» (цифро-
вая монетка). Сеть битко-
инов становится всё боль-
ше и больше.

Ферма в технополисе 
«Москва»

Со временем вычис-
ления стало делать всё 
труднее из-за большого 

количества транзакций. 
Домашние компьюте-
ры перестали справлять-
ся. Майнеры организу-
ют майнинговые фермы 
— много компьютеров в 
больших вентилируемых 
помещениях.

Есть такая ферма и в 
Юго-Восточном округе. 
На территории технопо-
лиса «Москва» находит-
ся дата-центр, в котором 
майнятся, или добыва-
ются, биткоины. 

— Майнинг — наше вто-
ростепенное занятие, как 
проверка оборудования. 
Основное дело — разра-
ботка и производство ап-
паратно-программных 
комплексов, в том числе 
и для майнинга. Это пол-
ностью российская разра-

ботка. Мы — один из трёх 
мировых производите-
лей, — говорит глава ком-
пании-резидента и интер-
нет-омбудсмен РФ Дми-
трий Мариничев. 

По словам Дмитрия, 

эффективность его ма-
шин в 35 раз выше обыч-
ных ферм. Стоят обычные 
фермы от 3 тысяч долла-
ров, окупаются пример-
но за 3-5 месяцев с учётом 
трат на электричество. 

Самой большой пробле-
мой ферм является силь-
ный нагрев. 

В технополисе ферма за-
нимает большой зал пло-
щадью 9 тыс. кв. метров. 
Тепло от оборудования в 
будущем позволит обо-
греть весь технополис пло-
щадью 220  тысяч «квадра-
тов» благодаря вентиля-
ции для отвода тепла.

— В нашей стране май-
нить пока выгодно: холод-
но и дешёвая электроэнер-
гия. Доход майнер получает 
из-за границы — это при-
ток инвестиций в страну. 
Это как переработка по-
лезных ископаемых, только 
цифровых, и продажа их за 
рубеж, — рассказывает ре-
зидент технополиса.

Купи себе 
немного битков

За восемь с половиной 
лет биткоин из условных 
денег, которыми обмени-
вались между собой про-
граммисты и авантюри-
сты, превратился в полно-
ценное средство оплаты то-
варов и услуг. Правда, пока 
только за границей. За это 
время курс 1 биткоина вы-
рос в тысячи раз: с 0,3 цента 
до 2260 долларов (примерно 
138 тыс. рублей).

Как пояснил Дмитрий, 
купить криптовалюту 

несложно: нужно завести 
электронный биткоин-ко-
шелёк или кошелёк другой 
криптовалюты и в любом 
обменном сервисе купить 
криптоденьги за рубли.

— В Америке, Европе, 
Японии биткоинами мож-
но расплачиваться в кафе, 
такси, покупать недвижи-
мость, страховки, авиаби-
леты, получать наличные 
из криптоматов. Для жи-
телей РФ пока нет законо-
дательной основы хожде-
ния криптовалюты, но и 
запрета тоже нет, — рас-
сказывает Дмитрий. 

Цифровая монета 
выгодна всем

В Москве уже можно 
расплатиться битками в 
некоторых кофейнях и ре-
сторанах, магазинах фер-
мерского кооператива, ма-
газинах крафтового пива. 

— Государству крипто-
валюта тоже выгодна: она 
позволяет минимизиро-
вать чёрный рынок и иско-

ренить коррупцию. Про-
зрачность увеличивается в 
миллионы раз, а скорость 
администрирования — в 
сотни раз, — уверен Дми-
трий Мариничев. 

Мария ГУСЕВА

Незвонкий биткоин
Как в технополисе «Москва» добывают криптовалюту

Кто их 
чеканит?
Ни одно государство мира 
не может выпускать биткои-
ны. Они существуют только 
в электронном виде и толь-
ко в Интернете. Цифровая 
монета «отчеканивается» в 
тот самый момент, когда по-
купатель передаёт продав-
цу некоторое количество 
цифровых монет из свое-
го электронного кошелька. 
В этот момент запускается 
тот самый алгоритм Нака-
мото (платёжная система) 
и «монетки» переходят в ко-
шелёк продавца. Платёжная 
система устроена так, что об 
этой сделке оповещается вся 
Сеть. Это даёт возможность 
учитывать все биткоины, не 
допуская инфляции.

Основные характеристи-
ки биткоинов:

 никакого внешнего над-
зора. Ни ФРС США, ни 
ЦБ РФ не могут поме-
шать обмену;

 без посредников. Ника-
кой банк не может себе 
присвоить ваши деньги;

 полная открытость. Лю-
бой владелец кошелька 
может заглянуть в лю-
бой кошелёк Сети. До-
стоверность перевода 
денег проверятся алго-
ритмом Накамото;

 справедливость. Биткои-
ны можно только зарабо-
тать, занимаясь добычей, 
или майнингом, либо ку-
пив их на валютной бирже.

В Москве за биткоины 
можно уже купить продукты Биткоин — общее назва-

ние всех цифровых валют. 
Сейчас в Сети работают не-
сколько криптовалют. Ком-
пьютерный алгоритм может 
создать 21 млн биткоинов. 
Уже в платёжной системе 
функционирует 12,5 млн бит-
коинов. В 2140 году будет до-
быт последний биткоин.

Блокчейн — это глобаль-
ная «книга», в которой запи-
саны и сохранены все опера-
ции. «Книга» состоит из мно-
жества компьютеров, все за-
писи публичны и проверяемы. 
Эта система была известна 
программистам и киберне-

тикам как «распределённая 
база данных».

Майнинг, или добыча бит-
коинов. По сути это матема-
тическая операция, которая 
заключается в том, чтобы по-
добрать из миллиона комби-
наций секретный код к тран-
закции между покупателем и 
продавцом. Майнинг можно 
представить как поиск игол-
ки в стоге сена. Иголку кладёт 
покупатель, майнер её ищет 
и передаёт продавцу. Так соз-
даётся цепь (блокчейн), и за 
это майнер получает награ-
ду. В 2017 году вознагражде-
ние составляет 5,25 биткоина.

Словарь криптовалюты

Майнинговая ферма 
в технополисе «Москва»

Вот так представляют 
себе биткоин художники. 
Но на самом деле такой 
монетки не существует: ведь 
эта валюта — цифровая
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (495) 681-3970
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В
месте со мной 
п р о в е р я е т 
бдительность 
граждан одно-
го из домов на 

Самаркандском бульва-
ре участковый уполномо-
ченный ОМВД по району 
Выхино-Жулебино капи-
тан полиции Рустем Сул-
танов.

С толстой сумкой 
на ремне

Для «разогрева» начала с 
простенького: представи-
лась почтальоном. К ним 
граждане привыкли. По-
лучается, что, если про-
сто нужно проникнуть в 
подъезд, этот способ са-
мый действенный. Им ча-
сто пользуются велокрады 
и квартирные воры, кото-
рые затем дёргают все руч-
ки подряд в надежде нат-
кнуться на незапертую не-
внимательным жильцом 
дверь. Задача усложняет-
ся: теперь нужно не толь-
ко попасть в подъезд, но и 
получить приглашение в 
квартиру. 

— Мошенник и ча-
сто представляются со-
трудниками социа ль-
ных служб, они обещают 
доверчивым гражданам 
компенсации, но просят 
заплатить налоговый и 
страховой сборы, — рас-
сказывает капитан Сул-
танов. — В надежде по-
лучить, скажем, миллион 
люди отдают около 200 ты-
сяч рублей. 

— Здравствуйте, это 
служба социальной помо-
щи, мы проводим акцию: 
меняем старую плиту на 
новую, — пою я сладким 
голосом и жду реакции. 

Но жильцы нашего опыт-
ного дома оказались бди-
тельными. Некоторые от-
вечали: «Спасибо, нам не 
надо», остальные просто 
бросали трубку домофона. 

Ловцы диких игуан
Я продолжаю экспери-

мент: а как люди отреаги-
руют на появление на по-
роге подъезда необычных 
служб? 

— Служба по конфиска-
ции диких и опасных жи-
вотных. Откройте!

Капитан полиции смо-
трит скептически: «Не пу-
стят». Но в действитель-
ности животные волну-

ют жильцов больше по-
литики.

— У нас всё хорошо, мы 
вас не вызывали.

— Мы к вашим соседям. 
Они не отвечают.

— У соседей тоже нет 
животных, а у вас вообще-
то должны быть ключи. 
Вы в какую квартиру?

Тут из подъезда выходит 
темнокожий мужчина, и я 
продолжаю диалог:

— У вас тут африканцы 

живут. Так вот у них ред-
кая игуана.

— Не видел. Но всё рав-
но заходите!

В общей сложности мне 
как сотруднику выдуман-
ной службы по конфиска-
ции диких и опасных жи-
вотных открыли три две-
ри из пяти.

Идеальная отмычка

На мой строгий приказ: 
«Откройте, МЧС!» — жи-
тели 10 квартир без лиш-
них вопросов открыли 
двери. Не понадобилась 
даже заранее подготов-
ленная фраза про запах 
газа из квартиры на ожи-
даемый вопрос: «Что слу-
чилось?»

— Сотрудниками поли-
ции, МЧС или скорой по-
мощи злоумышленники 
представляются в исклю-
чительных случаях, — го-
ворит участковый.

Бывает, что заявители 
не отвечают или оператор 
может дать неточный код 
подъезда, тогда будут зво-
нить соседям. Так что если 
представители этих служб 
звонят в вашу дверь, луч-
ше открыть.

— Дверь в подъезд — это 
дверь в ваш дом, — подво-
дит итог капитан поли-
ции Рустем Султанов. — 
В подъезд, как и в кварти-
ру, нельзя пускать незна-
комцев — пусть звонят в ту 
квартиру, куда якобы или 
на самом деле пришли. 

Анна САХАРОВА

Дерзкий грабёж 
в Рязанском

Ночью на Саратовской 
злоумышленник напал на 
молодую женщину, требуя 
деньги. Грабителя спугнул 
случайный прохожий. Из-
битую девушку госпитали-
зировали. В тот же день 
полицейские задержали 
нападавшего, ранее суди-
мого 26-летнего молодого 
мужчину, на улице Артю-
хина. Возбуждено уголов-
ное дело. 

Подделал подписи 
в Нижегородском

В отделение одного из 
банков пришёл 32-лет-
ний житель Подмоско-
вья. Мужчина хотел по-
лучить 700 тыс. рублей 
с компаний-должников и 
представил документы, 
подтверждающие долго-
вые обязательства. Одна-
ко сотрудникам финансо-
вой организации клиент 
и его бумаги показались 
подозрительными. Банки-
ры обратились в полицию, 
и вскоре гражданин был 
задержан на Нижегород-
ской улице. Выяснилось, 
что справки действитель-
но фальшивые: мошенник 
подделал подписи. Возбуж-
дено уголовное дело.

Нападение в гараже 
в Печатниках

Житель района Печатни-
ки находился в своём гара-
же на 4-й Курьяновской ули-
це, как вдруг за его спиной 
появился неизвестный и 
потребовал отдать деньги. 
Получив отказ, разбойник 
трижды выстрелил в муж-
чину и скрылся. Пострадав-
ший был госпитализирован, 
а полиция оперативно за-
держала злоумышленника 
на улице Серебрякова. Воз-
буждено уголовное дело. 
Фигурант разбойного напа-
дения ждёт суда под стра-
жей, в данный момент ему 
предъявлено обвинение. 
Устанавливаются дополни-
тельные эпизоды противо-
правных деяний.

Анна САХАРОВА

Хроника Кто стучится в дверь ко мне?

Дверь 
в подъезд — 
это дверь 
в ваш дом

Корреспондент «ЮВК» выяснила, кому открывают дверь
доверчивые жители района Выхино-Жулебино

Компания рабочих из ближ-
него зарубежья решила под-
заработать: собрать и сдать 
в пункт приёма металл. В сво-
их поисках они оказались на 
Рязанском проспекте в Рязан-
ском районе, за которым рас-
положена компания по про-

изводству изделий из бетона 
АО «КЖБК-2». Металлоиска-
тели перелезли через забор 
по упавшему дереву и нача-
ли собирать куски арматуры. 
В какой-то момент похитите-
ли заметили строительный 
кран, разобранный на части. 

Рядом лежал громадный ме-
таллический крюк. Его и ре-
шили утащить воришки, при-
кинув, сколько выручат за него 
в пункте приёма металлов. Но 
перебросить тяжёлый предмет 
через забор не смогли. Один 
из членов банды собирателей 

принёс болгарку. Соучастники 
распилили крюк и особо длин-
ные куски арматуры, но тут их 
заметили сотрудники охраны 
предприятия. Два подельника 
перелезли через ограждение 
и скрылись, бросив товарища 
на территории предприятия. На 

следующий день беглецы были 
задержаны полицией. Кузь-
минский межрайонный проку-
рор потребовал заключить зло-
деев под стражу.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

На Рязанке пытались украсть крюк от крана

20
81



11август 2017  №28 (743) Жильё

З
а последние три месяца сред-
няя стоимость 1 кв. метра не-
движимости в Юго-Восточ-
ном округе практически не 
изменилась. Об этом «ЮВК» 

сообщил руководитель аналитическо-
го отдела «Индикаторы рынка недви-
жимости IRN.RU» Олег Репченко. В 
конце апреля 1 «квадрат» жилья здесь 
стоил 132 500 рублей, а по итогам июля 
его цена составила 133 тыс. рублей.

Застройщик поднял цену

Если рассматривать отдельно жи-
льё в новостройках, то единственный 
район, где произошли более-менее 
заметные изменения в ценах, — это 
Кузьминки. За последние три меся-
ца стоимость 1 кв. метра в этом райо-
не выросла на 3,5% — с 186 569 руб лей 
до 193 259 рублей.

И район Кузьминки стал самым до-
рогим в округе по ценам на квартиры в 
новостройках. А в апреле дороже всего 
«квадрат» стоил в Лефортове: его цена 
составляла 186 869 рублей.

— Это подорожание связано с тем, 
что весь объём предложений в кузь-
минских новостройках формируется 
одним проектом — некрупным жи-
лым комплексом на Зеленодольской 
улице. Застройщик по своей иници-
ативе поднял цены, — пояснил Реп-
ченко.

Студия в Нижегородском 
или однушка в Рязанском

Сегодня самая дешёвая квартира в 
строящемся доме на Юго-Востоке сто-
лицы стоит 3,6 млн рублей. За эти день-
ги продаётся студия площадью 22 кв. 
метра в жилом комплексе на Цимлян-
ской улице в районе Люблино. Дом до-
строят в конце следующего года.

За 3,9 млн можно купить либо сту-
дию площадью 22,2 кв. метра на Ря-
занском проспекте в Нижегородском 
районе, либо однокомнатную кварти-
ру площадью 30,2 «квадрата» на 2-м 
Грайвороновском проезде в Рязан-
ском районе. Оба дома будут сданы в 
следующем году.

Также доступное жильё есть в Ма-
рьине, здесь цены на студии 25 «ква-
дратов» в ЖК на Донецкой улице на-
чинаются от 4 млн. 

В Лефортове стоимость малогаба-
ритных квартир — от 5,4 млн, а в Кузь-
минках — от 7,4 млн рублей. 

Реновация не повлияла

Что касается вторичного жилья, то 
цены на него также не продемонстри-
ровали заметной динамики — в основ-
ном они менялись в пределах плюс-
минус 1%.

Не повлияла на цены и программа 
реновации. 

— Некоторые продавцы на эмоци-
ях решили поднять ценники на квар-
тиры в пятиэтажных хрущёвках, но 
столкнулись с сопротивлением со сто-
роны покупателей. Надо сказать, по-
купатели сейчас не готовы переплачи-
вать за старое жильё, не имея точного 
представления о его перспективах, — 
заявил аналитик.

Самая дешёвая квартира на вторич-
ном рынке, по данным «МИЭЛЬ» — 
Сеть офисов недвижимости», про-
даётся на улице Недорубова в райо-
не Некрасовка. Это квартира-студия 
площадью 18,4 кв. метра без отделки, 
расположенная на 2-м этаже 25-этаж-
ного дома. Её стоимость — 2,29 млн 
рублей.

Анна 
КРИВОШЕИНА

Кузьминки стали 
дороже Лефортова

Покупатели 
не готовы 
переплачивать 
за старые стены

В 2017 году, который объ-
явлен в России Годом эко-
логии, на Московском не-
фтеперерабатывающем за-
воде в Капотне будет реа-
лизован ряд мероприятий 
по дополнительному сни-
жению влияния предприя-
тия на окружающую среду. 
Проекты, объём инвести-
ций в которые превышает 
28 млрд рублей, повысят 
эффективность очистки 
сточных вод предприятия, 
сократят эмиссию загряз-
няющих веществ и повы-
сят энергоэффективность 
производства.

Уже этой осенью на Мо-
сковском НПЗ достроят 
комплекс самых совре-
менных очистных соору-
жений «Биосфера». Разра-
ботанная отечественными 
исследователями много-
ступенчатая технология 

фильтрации воды «Био-
сферы» обеспечит очист-
ку сточных вод завода до 
99%. Это позволит повтор-
но использовать в произ-
водстве порядка 75% очи-
щенной воды и сокра-
тит её потребление в 2,5 
раза. Такой почти замкну-
тый цикл использования 
воды существенно сни-
зит нагрузку на городские 
очистные сооружения.

Также в начале года за-
вод реконструировал клю-
чевые производственные 
объекты. Современные 
установки в два раза про-
изводительнее и при этом 
потребляют меньше ре-
сурсов. Кроме того, систе-
мы переведены с жидкого 
топлива на экологичное 
газовое. Завод не только 
сократил воздействие на 
окружающую среду, но и 

увеличил выпуск экото-
плива Евро-5, которым он 
обеспечивает почти 40% 
рынка столицы.

Окончательно второй 

этап масштабной модер-
низации МНПЗ, начатой 
в 2011 году, завершится че-
рез три года. К этому мо-
менту завод вдвое сокра-

тит воздействие на воздух 
и окружающую среду. Та-
кие меры выведут пред-
приятие в число ведущих 
нефтеперерабатывающих 

заводов Европы по эф-
фективности производ-
ства и экологической от-
ветственности.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Год экологии Московский НПЗ 
запустит уникальный комплекс очистки воды

Что происходит с ценами на жильё и сколько сейчас стоят 
самые доступные квартиры в округе
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акие болез-
ни можно вы-
лечить с по-
мощью лоша-
дей и любой 

ли конь может стать лека-
рем, рассказала иппотера-
певт из Кузьминок Васи-
лиса Коробова. 

? При каких 
заболеваниях 

эффективна иппотерапия 
и как она работает?

— Иппотерапия — это 
реабилитация с помощью 
лошади, хороший способ 
укрепить мышцы. Она эф-
фективна, например, при 
ДЦП, при проблемах со 
спиной, мышечным кор-
сетом, равновесием. Ло-
шадь выступает как трена-
жёр, с её помощью можно 
проработать многие груп-
пы мышц, которые невоз-
можно достать массажем.

Ко мне ходят девочки-
двойняшки, у обеих ДЦП, 
у одной сильная спастика 
— мышцы зажаты, у дру-
гой мышцы, наоборот, 
расслаблены. Когда они 
начали ходить ко мне, им 
было по 2,5 года. Они не 
могли даже сидеть, только 
лежали. Мы начали зани-
маться лёжа, и спустя во-
семь месяцев мне позво-
нила их мама и сказала, 
что они стали самостоя-
тельно сидеть! Они нау-
чились ползать на четве-
реньках, сейчас сами вста-
ют с опорой, надеюсь, ско-
ро смогут и ходить.

Занимаются и дет-
ки с задержкой психиче-
ского развития, с аутиз-
мом. Здесь другой прин-
цип воздействия. Делаем 
упор на баланс, координа-
цию внимания, общение с 
животными.

И вот ещё пример. У 
меня занимался мальчик 
с задержкой речевого раз-
вития. Он говорил только 
гласными буквами. Маль-
чик окреп физически, но 
речевых улучшений я не 
видела. Как-то он забо-
лел и не был у меня два 
месяца. Когда он вернул-
ся, мама рассказала, что 
накануне он просто со-
брался и сказал: «Поеха-
ли к Василисе», выгово-
рив почти все буквы.

? Как можно попасть 
на иппотерапию?

Сейчас иппотерапия 
очень популярна. Мож-

но получить направле-
ние от педиатра, ортопе-
да, невропатолога. Кро-
ме того, необязательно 
иметь диагноз, ходить 
на занятия могут и здо-
ровые люди для физиче-
ского развития и общего 
укрепления. Есть много 
центров иппотерапии. 
Популярность, навер-
ное, связана с развити-
ем интереса к немеди-
каментозным видам ре-
абилитации.

? Какими знаниями 
обладает 

иппотерапевт? 
Мы проходим специ-

альные курсы, но у нас 
уже есть навыки и опыт 
общения с лошадьми, а 
также необходимая меди-
цинская база. А на курсах 
рассказывают, как именно 
работать с конкретным за-
болеванием.

? Как отбирают 
лошадей? Наверное, 

не каждое животное может 
стать лекарем?

Отбор лошадей очень 
тщательный. Лоша дь 
должна быть спокойной, 
не слишком высокой и не 
слишком низкой, с широ-
кой спиной, ровным ша-
гом. Но в первую очередь 
она должна быть обучае-
мой и терпеливой, не бо-
яться громких звуков.

У лошадей, как и у людей, 
свой характер, и тренер уже 
знает, какую можно начать 
обучать, а в процессе будет 
понятно, подойдёт ли она. 
Подходят и кобылы, и ме-
рины, сложнее с жеребца-
ми. Также редко исполь-
зуют пони: шаг у них очень 
короткий, они не дают нуж-
ной физической нагрузки. 
По возрасту подходят уже 
объезженные лошади при-
мерно четырёх лет.

? Какие есть главные 
правила техники 

безопасности 
в иппотерапии? 

На занятии вас держат с 
нескольких сторон. Выда-
ют шлем и рассказывают, 
как и за что держаться. Но 
основное правило техники 
безопасности — справка от 
врача об отсутствии проти-
вопоказаний. Их мало, но 
они есть, например сла-
бые шейные позвонки, та-
кое бывает у детишек с син-
дромом Дауна, или эпилеп-
сия, вывихи, шунты. Это 
физическая нагрузка, и 
нужно знать, можно ли её 
давать ребёнку. Нужно со-
ветоваться с врачом и рас-
сматривать конкретный 
случай, ничего не скрывая 
от иппотерапевта: возмож-
но, вам подберут индиви-
дуальную нагрузку с облег-
чённой программой.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Жеребцы 
и пони 
не могут стать 
терапевтами

Московские 
поликлиники 
оформят 
в едином стиле

Дизайн поликлиник 
определят на конкурсе. 
Оценить предложенные 
варианты их интерьера 
и экстерьера москвичи 
смогут с помощью про-
екта «Активный граж-
данин».

У зданий московских 
поликлиник будет со-
временный дизайн. В 
едином стиле оформят 
вывески, информаци-
онные стенды, стойки 
ресепшен, стены, вело-
парковки, игровые зоны 
и другое. При этом учтут 
направление деятельно-
сти медицинского уч-
реждения. Планирует-
ся сделать особенный 
дизайн для детских, 
взрослых и стоматоло-
гических поликлиник. 
Об этом сообщает офи-
циальный портал мэра и 
Правительства Москвы.

Как будут выглядеть 
столичные лечебницы, 
определят на конкурсе. 
Его проведёт Департа-
мент здравоохранения 
г. Москвы. Принять в 
нём участие смогут ком-
пании, а также индиви-
дуальные предприни-
матели, имеющие опыт 
работы в сфере дизай-
на, художественного 
оформления интерье-
ра не менее одного года.

Победителей ждут де-
нежные гранты в раз-
мере 5 млн рублей. Их 
будут предоставлять 
участникам, занявшим 
первые три места. Под-
робную информацию 
об условиях и правилах 
участия можно будет 
прочитать на сайте сто-
личного Департамента 
здравоохранения.

Варианты дизайна, 
предложенные на кон-
курс, оценят сами мо-
сквичи. Высказать свои 
предпочтения жители 
столицы смогут во вре-
мя открытого голосова-
ния на сайте «Активный 
гражданин».

Ирина КОРНЕЕВА 

Памятку о правилах поведения в 
жаркую погоду выпустил ТОУ Рос-
потребнадзора по Москве в ЮВАО. 
Специалисты советуют в жаркие дни 
ограничить пребывание на улице, 
снизить физические нагрузки. Реко-
мендуется надевать лёгкую одежду из 
натуральных тканей светлой расцвет-
ки, без тугого ворота, не забывать о го-
ловных уборах, солнцезащитных оч-
ках, можно пользоваться зонтиками. 

Поездки на личном и обществен-
ном транспорте следует ограни-
чить или планировать их на не 
столь жаркие утренние или вечер-
ние часы.

Специалисты ТОУ Роспотребнад-
зора по Москве в ЮВАО напомина-

ют, что, находясь в жару в помеще-
нии, нужно обеспечить проветри-
вание комнат: открыть форточки, 
включить вентиляторы или конди-
ционеры. В течение дня по возмож-
ности примите прохладный душ. 

Для профилактики обезвоживания 
в жаркие дни рекомендуется употреб-
лять большое количество жидкости 
— чая, минеральной воды, морса, мо-
лочно-кислых напитков, отваров из 
сухофруктов. Употребления газиро-
ванных, энергетических, алкоголь-
ных напитков, жидкостей с большим 
содержанием сахара следует избегать. 
А для поддержания иммунитета ешь-
те фрукты и овощи. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Пейте морс и ешьте фрукты

Приём пациентов ведёт 
лошадь-лекарь
От каких недугов помогает иппотерапия

Роспотребнадзор советует

Для профилактики обезвоживания врачи 
рекомендуют пить не газировку, 
а чай или минералку

Иппотерапевт 
Василиса Коробова 
(слева) на занятиях
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В 
России около 
60 миллионов 
человек име-
ют земельные 
у частки для 

ведения личных подсоб-
ных хозяйств, говорят в 
российском Союзе садо-
водов. Многие годы за-
кон, регулирующий дея-
тельность многочислен-
ных кооперативов и това-
риществ по совместному 
выращиванию овощей, 
не менялся. Теперь при-
шло его время. Президент 
подписал новый закон о 
ведении гражданами са-
доводства и огородни-
чества для собственных 
нужд. Документ всту-
пит в силу в 2019 году: у 
владельцев участков есть 
время изучить его поло-
жения, а они принесут 
несколько важных изме-
нений в жизнь владельцев 
садов и огородов. 

Сады без дач

Как рассказывает один 
из авторов закона, депу-
тат Госдумы и председа-
тель Союза садоводов Рос-
сии Олег Валенчук, новый 
документ устранил искус-
ственное деление участ-
ков на дачные, садовые 
и огородные наделы. Все 
объединения садоводов, 
кооперативы, товарище-
ства должны будут внести 
в свои уставы изменения 
и принять универсальную 
организационно-право-
вую форму: садоводче-
ское товарищество соб-
ственников недвижимо-
сти, а огородники оста-
нутся огородническими 
товариществами или ко-
оперативами. Кстати, тер-
мин «дача» в новом законе 
не встречается ни разу. Но 

Валенчук успокаивает: все 
объединения, у которых в 
названии есть такое сло-
во, будут жить как жили, 
но вот правовую форму до 
2024 года надо будет изме-
нить по примеру садово-
дов. Такие новации свя-
заны с тем, что садовые и 
дачные объединения, но 
не огороднические, ни-
чем в плане прав, обязан-
ностей, налогообложения 
и правового статуса не от-
личаются. 

— Владельцы садовых 
участков могут их прива-
тизировать, то есть стать 
их собственниками, сде-
лав межевание, а владель-
цы участков, выделенных 
под огородничество, не 
имеют этого права. Им 
земля давалась в бессроч-

ное пользование. На са-
довом участке можно воз-
вести дом, баню, гараж, 
хозяйственные построй-
ки. На огородном участ-
ке разрешено строитель-
ство только хозпостроек 
для хранения инвентаря, 
— говорит депутат.

Даёшь воду!

По замыслу авторов за-
кона после его вступле-
ния в силу садоводам и 
огородникам будет легче 
подводить к своим участ-
кам водопровод и проще 
продлевать срок действия 
лицензии на эксплуата-
цию скважины. 

— В федеральное зако-
нодательство внесена но-
вая статья, которая упро-

щает порядок пользова-
ния недрами и тем самым 
снижает финансовое бре-
мя для садоводов, — от-
мечает Валенчук. Он рас-
сказывает, что 129-я ста-
тья нового закона гласит: 
добычу подземных вод 
для хозяйственно-быто-
вого водоснабжения това-
риществ можно будет ве-
сти без изучения геоло-
гии и без государствен-
ной экспертизы запасов 
полезных ископаемых. 

А также товариществам, 
у которых есть центра-
лизованная скважина, 
не нужно будет брать на 
работу специалистов по 
эксплуатации водопро-
вода. 

Регистрируй дом, 
пропишись — и спи 
спокойно

Станет проще получить 
регистрацию в доме, по-
строенном на садовом 
участке. Правда, только 
на садовом. Огороды по-
прежнему будут недо-
ступны для размещения 
на них капитальных жи-
лых домов. 

— Прописка на садо-
вом участке разрешена 
Конституционным су-
дом. Прописаться, сей-
час правильнее говорить 
— оформить регистра-
цию, на садовом участке 
раньше можно было толь-
ко через суд, поскольку 
в законодательных ак-
тах не была отражена эта 
возможность, — поясня-
ет председатель Союза са-
доводов России. В новом 
законе возможность про-
писки на садовом участ-
ке указана в статье 3. Там 
говорится, что на садо-
вом участке можно стро-
ить жилой дом, а пропи-
ска в России разрешена 
именно в жилых домах. 
При этом не следует за-
бывать, что дом мало по-
строить, его ещё нужно 
ввести в эксплуатацию и 
зарегистрировать в каче-
стве объекта недвижимо-
сти. Только после оформ-
ления всех документов 
для садовода станет до-
ступна и регистрация в 
своём доме. 

Андрей ТОМЦЕВ

Новый закон 
вступает 
в силу 
в 2019 году

Кто ты, садовод 
или огородник?

Регистрируйте 
свой трактор 
онлайн

Гостехнадзор г. Москвы при-
нял новые правила регистрации 
и технического осмотра тракто-
ров, самоходных дорожно-стро-
ительных и иных машин, а также 
утвердил новый порядок выдачи 
удостоверений на управление тя-
жёлой техникой. 

Как рассказал заместитель 
начальника территориального 
отдела №3 Павел Федосенко, 
все эти услуги можно получить 
в электронном виде. Все необхо-
димые документы для регистра-
ции, техосмотра и получения удо-
стоверения можно сразу загру-
зить на сайт мэра Москвы www.
mos.ru. При этом изучать полу-
ченные заявления сотрудники 
Гостехнадзора начинают сразу, 

ещё до получения оригиналов, 
а список документов, необходи-
мых для личного представления, 
будет направлен в «Личный ка-
бинет» заявителя на сайте. Тем 
гражданам, которые воспользу-
ются услугой техосмотра в фор-
ме онлайн, дадут возможность 
выбрать удобную дату и время 
техосмотра, а также можно бу-
дет вызвать инспектора на свою 
площадку. Приходить в надзор-
ные органы нужно только дваж-
ды: чтобы представить эти до-
кументы для проверки или для 
предоставления техники на ос-
мотр и чтобы получить готовые 
свидетельства о регистрации и 
госномера. 

Сокращён и перечень доку-
ментов, необходимых для госу-
дарственной регистрации техни-
ки. Юридическим лицам и инди-
видуальным предпринимателям 
больше не нужно представлять 
учредительные документы и 
справки по постановке на нало-
говый учёт. 

Антон БАКИН

Что ждёт владельцев загородных дач

Городской конкурс профес-
сионального мастерства «Мо-
сковские мастера» в сфере 
издания и распространения 
печатных СМИ проводится 
Департаментом средств мас-
совой информации и рекламы 
г. Москвы уже в 17-й раз. 

В номинации «Продавец-
киоскёр» лучшей стала Рузи-
ля Абдряхимова (АО «АРИА-
АиФ»). В номинации «Про-
давец печатной продукции 
с пресс-стендов» победила 
Вера Теплякова (ООО «У Ме-
тро»). 

Лучшей в номинации «Ме-
неджер в сфере распростра-

нения периодической печат-
ной продукции в городе Мо-
скве» признана Юлия Реут 
(ООО «Кардос Ритейл»). 1-е 
место в номинации «За дости-
жения в области распростра-
нения печатных СМИ» заняла 
Ольга Завьялова (ООО «Изда-
тельский дом «Кардос»). 

Победители конкурса по-
лучат подарки и дипломы Де-
партамента средств массовой 
информации и рекламы г. Мо-
сквы. Кроме того, финалистов 
конкурса ожидают награды от 
представителей издательских 
домов и общественных орга-
низаций.

Подведены итоги городского конкурса 
профессионального мастерства среди 
распространителей печатных СМИ

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU
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В доме на садовом 
участке прописаться 
станет проще
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П
о данным Все-
мирной ор-
г а н и з а ц и и 
здравоохра-
нения, око-

ло 2 миллиардов взрослых 
людей — почти каждый 
четвёртый житель Земли — 
имеют избыточный вес. Из 
них 600 миллионов страда-
ют ожирением (данные за 
2014 год). Лидируют в пе-
чальном рейтинге США 
и Мексика, где лишний 
вес и ожирение фиксиру-
ют у трети населения. Рос-
сия пока замыкает вторую 
десятку рейтинга — око-
ло 24% населения. При-
чём проблема ожирения 
во многих странах напря-
мую связана с материаль-
ным положением человека. 

Чипсы с газировкой

— Мне довелось пора-
ботать волонтёром в бан-
ке еды по сбору продукто-
вых наборов для бедных в 
США, в Южной Каролине, 
— поделился с «ЮВК» Вла-
дислав Ковалевский, жур-
налист из Минска. — Меня 
удивило, что в набор, кроме 
макарон, риса, консервов, 
обязательно кладут «вред-
ную еду»: чипсы, пончи-
ки, сладкую газировку, ко-
торые к тому же там очень 
дёшевы. Местные волонтё-
ры объясняли, что они, ко-
нечно, знают, что эти про-
дукты вредны для здоро-
вья, но там так привыкли 
питаться. 

Народная гречка 
с грибами

Третий год в Москве и в 
других городах действует 
благотворительная акция 
«Народный обед». Органи-

зуют их православная служ-
ба «Милосердие» и фонд 
продовольствия «Русь».

«Народный обед» — это 
упаковка сухих продук-
тов: гречка, сушёные лук 
и морковь, грибы, соевое 
мясо, изюм. Каждая упа-
ковка рассчитана на шесть 
порций. Ассортимент мо-
жет меняться. Так, в этом 

году в состав «Народного 
обеда» вошли макароны, 
гречка, рис, геркулес, го-
рох и бутылка подсолнеч-
ного масла. 

— После поступления 
очередной партии про-
дуктов два раза в месяц 
волонтёры фасуют набо-
ры. Потом их передают ма-
лообеспеченным семьям, 
беженцам, одиноким пен-
сионерам и инвалидам, ко-
торые обращаются за помо-
щью, — рассказали в фонде 
продовольствия «Русь». — 
Из этих продуктов можно 
приготовить себе сытный, 
вкусный и полезный обед.

Молоко 
с кефиром

Одно из направлений 
благотворительного проек-
та — фонд продовольствия 
«Русь» — помощь малообе-
спеченным мамам с детьми 
молочной продукцией.

— Нашу программу под-
держал Департамент со-
циальной защиты насе-
ления. Продукты для ма-
лообеспеченных и мно-
годетных семей — чаще 
всего молочку — можно 
получить в пунктах раз-
дачи, — рассказали в фон-
де продовольствия «Русь».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Обед бесплатный 
и безвредный

В наборах 
только 
полезные 
продукты

В Лефортове открыл-
ся первый приёмный 
пункт городского сер-
виса «Чудо техники» 
ct.mos.ru по ремонту 
смартфонов и планше-
тов.

Проект «Чудо техни-
ки» был запущен ещё 
в 2016 году при под-
держке Департамен-
та информационных 
технологий г. Москвы 
с целью легализовать 
столичный рынок ре-
монта компьютерной 
техники. Причиной 
стали тысячи жалоб 
москвичей, пострадав-
ших от недобросовест-
ных предпринимате-
лей и частников, зани-
мающихся ремонтом 
смартфонов, планше-
тов и компьютеров. За-
вышенные цены, низ-
кое качество работы, а 
иногда и откровенный 
обман клиентов — это 
обычные признаки се-
рого рынка услуг.

Теперь владельцы 
га д жетов, н у ж даю-
щихся в ремонте, могут 
сделать заявку на сайте 
проекта ct.mos.ru или по 
единому телефону (495) 
587-8887. Технику забе-
рёт и привезёт обратно 
курьер, возможен выезд 
мастера на дом. Также с 

этого года начали от-
крываться пункты при-
ёма и выдачи техники. 
Первый — на ш. Энту-
зиастов, 11а, корп. 2, ря-
дом с метро «Авиамо-
торная». Здесь прямо на 
месте можно провести 
диагностику смартфо-
на или другого устрой-
ства за фиксированную 
цену — 200 рублей.

Партнёрами город-
ского проекта «Чудо 
техники» в настоя-
щее время являются 14 
компаний и индивиду-
альных предпринима-
телей, занимающихся 
ремонтом компьютер-
ной техники. Специа-
листы проекта прове-
рили, чтобы у них была 
в порядке юридическая 
док ументация. Так-
же парт нёры должны 
иметь необходимую ма-
териальную базу и про-
фессиональных сотруд-
ников для оказания та-
ких услуг. 

Качество ремонта 
контролируют специ-
алисты проекта «Чудо 
техники», они же зай-
мутся решением про-
блемы в том случае, 
если клиент останется 
недоволен выполнен-
ной работой.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Лефортове открыли 
«Чудо техники» 

В ЮВАО нуждающиеся могут получить 
помощь продуктами

Как узнать об акции
На территории ЮВАО это ТЦСО «Жулеби-

но» (Жулебинский бул., 40, корп. 1), ТЦСО «Жу-
лебино», филиал «Выхино» (Рязанский просп., 
64, корп. 2), центр «Истоки» (ул. Юных Ленин-
цев, 66, корп. 2), храм Серафима Саровского 
в Кожухове (1-й Красковский пр., 38а, стр. 3), 

храм Успения в Косине (ул. Б.Косинская, 29) и 
др. Полная информация с номерами телефонов 
размещена на сайте фонда foodbankrus.ru, тел. 
8-800-555-2429. Предварительно обязательно 
нужно уточнить наличие продуктов и категории 
льготников, которым помогут.

i

Н
ад

еж
да

 М
иш

ко
ва

/Ф
от

об
ан

к 
Л

ор
и

Малообеспеченным семьям выдают 
упаковки сухих продуктов, из 
которых можно приготовить обед

Приёмный пункт в Лефортове

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!
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М
о т оц и к л 
в о о б щ е 
и мото-
спорт в 
ч а с т н о -

сти всегда привлекали 
многих людей, особен-
но молодёжь: азарт, ско-
рость, драйв. Рассказать 
о мотоспорте и некото-
рых аспектах, связанных с 
ним, мы попросили руко-
водителя мотоклуба «Ку-
рьяново» Александра Ко-
маровского.

1 Мотоцикл — 
очень опасный вид 

транспорта?
Насчёт участившихся 

ДТП с мотоциклистами 
я бы с вами не согласил-
ся: наоборот, в послед-
ние годы отмечается их 
спад, потому что на до-
рогах возросло взаимо-
уважение водителей ав-
томобилей и «двухколёс-
ных коней». Конечно, всё 
бывает, и мотоцикли-
сты, особенно новички, 
бьются. Причину я вижу 
в низком качестве препо-
давания во многих мо-
тошколах. Так, в одной 
из школ даже не предла-
гали средства защиты, 
например наколенни-
ки, хотя это обязатель-
но. Для сравнения при-
веду пример: когда, ещё 
при СССР, наша коман-
да по мотокроссу поеха-
ла на чемпионат мира в 
Великобританию, у них 
там украли мотоциклы. 
Англичане предложили 
свои машины. И наши 
парни на незнакомых 
мотоциклах выиграли! 
Вот это была школа… Но 
вообще, конечно, надо 
понимать: мотоспорт — 
один из самых травмо-
опасных.

2 В каком возрасте 
можно осваивать 

мотоцикл и есть ли 
возрастной предел 
у этого вида спорта?

С 18 лет или, с согласия 
родителей, с 14. А верхне-
го предела нет. Америка-
нец Майк Ларокко — дей-
ствующий чемпион мира, 
ему под 50 лет. Да и в 70, я 
знаю, выступают в вете-
ранском спорте.

3 В СССР в авто-  
и мотошколах 

обязательно заставляли 
тщательно учить матчасть. 
Но нужно ли это 
спортсмену?

Если только для обще-
го развития. Необходимы 
общие знания, представ-
ление о том, как работа-

ет двигатель внутренне-
го сгорания. В спорте 
есть пилоты — собствен-
но гонщики — и техни-
ки, обученные специа-
листы, которые доводят 
машины до ума, регули-
руют, отлаживают. Со-
вмещать эти две стороны 
мотоспорта, как правило, 
сложно. Но, конечно, ба-
зовые технические навы-
ки мотоспортсмен полу-
чает в любом случае.

4 Что мотоспорт 
ещё даёт, кроме 

этих навыков?
Один известный аме-

риканский автогонщик 
говорил: «Дайте мне мо-
тоциклиста, который на 
кроссе пришёл послед-
ним, и через год на ав-

томобиле он будет при-
ходить первым». Мото-
спорт — это умение вир-
туозно владеть своим 
телом, чувствовать ма-
шину, ведь автомобиль 
стоит на четырёх колё-
сах, а мотоцикл не сто-
ит вообще, тут всё за-
висит только от спорт-
смена. И надеешься ты 
только на себя, учишься 
мгновенно принимать 
решения по ситуации. А 
ещё мотоцикл… лечит. 
У меня в секции зани-
малась девушка с ДЦП. 

Вот она идёт к мотоци-
клу — это отчётливо за-
метно. А когда садится в 
седло, её буквально «вы-
ключает»: болезнь исче-
зает! Она свободно вы-
полняет норматив по фи-
гурной езде — «змейка», 
«восьмёрка» и т.д. Гово-
рит, что мечтала зани-
маться мотоспортом с 
детства. А ещё мотоспорт 
— в силу риска — дисци-
плинирует. 

5 Дорогой ли это 
вид спорта?

Все технические виды 
спорта недёшевы. Амор-
тизация техники, горю-
че-смазочные материалы 
и т.д. — получается от 2-2,5 
тыс. рублей за тренировку.

Алексей ТУМАНОВ

Девушка 
с ДЦП села 
на мотоцикл

Надейся только 
на себя Пять вопросов 

о мотоспорте

Военный комиссариат 
(объединённый, Лефор-
товского района Юго-Вос-
точного административ-
ного округа города Мо-
сквы) проводит отбор на 
военную службу по кон-
тракту в Вооружённые 
силы Российской Федера-
ции на должности рядово-
го и сержантского состава. 
Требования к кандидатам 
и прошедшим военную 
службу в ВС РФ:

— возраст — 19-35 лет 
по установленным Мини-

стерством обороны пра-
вилам;

— образование — не 
ниже среднего (полного) 
общего;

— физическая подготов-
ленность;

— здоровье — годен к во-
енной службе или годен к 
военной службе с незна-
чительными ограничени-
ями;

— а также не прошедшие 
военную службу в ВС РФ 
от 18 до 27 лет, имеющие 
высшее образование или 

среднее профессиональ-
ное образование и отве-
чающие вышеуказанным 
требованиям по состоя-
нию здоровья и физпод-
готовленности.

Гражданин, изъявив-
ший желание проходить 
военную службу по кон-
тракту, обращается по ме-
сту регистрации в воен-
ный комиссариат Лефор-
товского района по адресу: 
г. Москва, ул. Саратовская, 
21, тел.: (499) 177-5410, (499) 
177-5338, (499) 177-5374.

Лефортовский военкомат проводит 
набор на службу по контракту

Наехал 
на Хвалынском бульваре

Днём 7 августа води-
тель автомобиля «Форд 
Фокус», двигаясь задним 
ходом по Хвалынскому 
бульвару, у дома 5 сбил 
молодого человека, пе-
реходившего дорогу в не 
предназначенном для это-
го месте. 25-летнего пеше-
хода отвезли в больницу с 
сотрясением мозга и уши-
бом спины.

Не пропустил «Ямаху» 
на улице Перерве

Вечером 8 августа во-
дитель «Шкоды» следо-
вал по улице Перерве от 
Братиславской в сторону 
Люблинской. Поворачивая 
налево на дворовый про-
езд к дому 52, он не про-
пустил попутного мотоци-
клиста на «Ямахе Трикер», 
ехавшего левее. При стол-
кновении 38-летний мото-
циклист получил сотрясе-
ние мозга и ушиб плеча. 
Пострадавшего достави-
ли в 68-ю больницу.

Сбил пешехода 
на Ставропольской

Вечером 8 августа во-
дитель «Газели» двигался 
по Ставропольской со сто-
роны улицы Марьинский 
Парк в направлении Ча-
гинской. Около дома 84 он 
сбил мужчину, переходив-
шего дорогу по нерегули-
руемому переходу. 39-лет-
него пешехода доставили 
в больницу с ушибами руки 
и бедра.

На Рязанке пострадал 
мотоциклист

Поздним вечером 8 авгу-
ста мужчина, управляя ав-
томобилем «Киа Рио», ехал 
по Рязанскому проспекту в 
сторону центра. Перестра-
иваясь возле дома 55 (не-
далеко от пересечения с 
Луховицкой улицей), он не 
пропустил попутный мото-
цикл «Хонда», который дви-
гался справа. В результате 
скорая увезла 30-летнего 
мотоциклиста в больницу 
с ушибом ключицы.

Группа пропаганды ОБ 
ДПС ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Мотоспорт — 
один из самых 
травмоопасных

20
81
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Т
ак уж получи-
лось, что, живя 
на Юго-Востоке 
Москвы, этим 
летом я путе-

шествовал по юго-восто-
ку Европы. Связь между 
нашими странами видна 
невооружённым глазом 
— при всей двусмыслен-
ности здесь слова «нево-
оружённый».

Память павших 
священна

В Польше сейчас в са-
мом разгаре скандал, свя-
занный со сносом пример-
но 500 памятников, что на 
севере страны, что на юге, 
что на востоке, включая 
монументы советским 
солдатам. Их собираются 
свезти в одно место — и 
вроде бы там будет музей. 
Правда, снос этот не дол-
жен затронуть мемориалы 
на местах захоронений.

Память павших священ-
на. Особенно остро чув-

ствуешь это на печально 
известных Ольшанках в 
Праге. Здесь лежат совет-
ские солдаты, отдавшие 
жизнь в 1945 году. Сколь-
ко их? 437 человек. И ров-
ные ряды каменных над-
гробий — как вечные ча-
совые.

Прагу освобождал в том 
числе и мой дед, сержант 
артиллерии Василий Ива-
нович. Он никогда и ни-
чего не рассказывал мне 

о войне, которую прошёл 
практически от начала и 
до конца. Он был после 
войны директором совхо-
за на юго-востоке Подмо-
сковья. И я мальчишкой 
однажды потерял в песке 
одну из его медалей «За от-
вагу». Дед не сказал мне ни 
слова упрёка, а мне стыд-
но до сих пор.

Кладбище на Ольшан-
ках примирило русских 
солдат: здесь спят и бело-

гвардейцы, и освободи-
тели Чехии от фашизма 
— как советские воины, 
так и бывшие власовцы — 
да, в последние дни той 
самой страшной бойни в 
истории человечества они 
повернули оружие против 
немцев.

Редко встретишь на 
здешних тенистых алле-
ях посетителей. Но све-
жие цветы кто-то прино-
сит каждый день. 

Выхинские герои

Помним ли мы, как 
кто-то в Чехии, какой це-

ной искуплен нынешний 
день?

В Москве, в ЮВАО, па-
мятников героям доста-
точно. Например, мемо-
риалы Героям Советского 
Союза снайперу Паперни-
ку или лётчикам Востру-
хину и Михайлову — там 
тоже каждый день живые 
цветы.

Но я ни разу не видел, 
чтобы кто-нибудь оста-
новился на бегу и прочи-
тал скорбные строки — 
кому этот памятник и что 
совершил погибший… И 
я, к стыду своему, только 
готовя этот материал, уз-

нал, что Пётр Михайло-
вич Вострухин и Евгений 
Витальевич Михайлов — 
мои земляки. Первый ро-
дился в Выхине, а второй 
— в Чухлинке…

Медаль 
за город Будапешт

Будапешт, юго-восточ-
ная звезда Европы, зна-
менит многим. И памят-
ники здесь на каждом 
шагу. Есть весёлые, есть и 
страшные. Наверное, са-
мый знаменитый из них — 
жертвам холокоста. 

На набережной Дуная 
— 60 пар обуви из чугуна. 
Жертв сковывали десятка-
ми и стреляли в первого — 
падая, он тянул за собой в 
воду остальных. Так эко-
номили патроны. А  обувь? 
А обувь, снятую перед каз-
нью, продавали. В войну 
хорошая обувка — дефи-
цит.

Есть и ещё один горький 
памятник в Будапеште. 
Стела-стрела на одной из 
центральных площадей. 
Вокруг — веселье и гомон, 
молодые пары, дети, моро-
женое, вино и прохладная 
тень.

И я видел, проведя 
здесь полчаса, как подхо-
дят многие и читают над-
пись на камне на русском 
и венгерском: «Слава со-
ветским героям-освобо-
дителям».

Порой найдёшь, где 
не ищешь. Порой сердце 
дрогнет как бы и без яв-
ной причины.

А всего-то, казалось бы, 
и сходства в нейтральных 
словах: юго-восток…

Как хранят память 
о наших героях в Европе

Свежие цветы всегда лежат 
на солдатских могилах

Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, теле-
ведущий. Его многие пом-
нят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегодняч-
ко», «Профессия — репор-
тёр». Игорь Воеводин бо-
лее 40 лет живёт в Выхине, 
ему есть что вспомнить
и о чём рассказать. 

История мест
с Игорем
Воеводиным

Фотография сделана в 
1961 году около дома 11, 
корп. 2, на Есенинском 
бульваре. Тогда в 80 квар-
тир этой пятиэтажной па-
нельной хрущёвки только 
въехали счастливые ново-
сёлы. Фотограф запечат-
лел момент, как соседи 
сооружают около своего 
дома заборчик из шпун-
тованной половой доски. 
На фотографии видно, что 
низенький забор, точь-в-
точь как деревенский, за-
канчивается острым кра-
ем. А ведь это могло быть 
травмоопасно для детей. 
Правда, местную детвору 
это не пугало: мальчишки 
выламывали колья и вы-
стругивали из них мечи 

или даже разжигали из 
них костёр.

Однако, как вспомина-
ют жители микрорайо-
на, такие заборчики про-
существовали недолго. 
Уже в 1970-е годы мест-
ный ЖЭК дал распоря-
жение заменить их ме-
таллическими трубами со 
стальными поперечными 
стержнями.

Сейчас эта хрущёвка и 
соседний корпус 1 вош-
ли в список домов, пред-
лагаемых к расселению и 
сносу в рамках програм-
мы реновации. Уже вто-
рое поколение жителей 
Кузьминок станет ново-
сёлами.

Юлия ВАНИНА

Заборчик 
у дома своего

Старый снимок
Чего 
нет

в природе?

UV-KURIER.RU
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Скандинавская ходьба 
в Марьине

Открытый урок по скан-
динавской ходьбе пройдёт 
22 августа в 9.00 в парке 
им. Артёма Боровика. Ин-
структоры расскажут об 
этом виде спорта и научат 
правильной технике ходьбы 
с опорой на палки. Участие 
бесплатное.

В парке культуры 
«Кузьминки» научат 
фотографировать 

Как сделать красивое и 
качественное фото даже 
на обычный смартфон, рас-
скажут на бесплатном заня-
тии по фотографии «От про-
стых объектов к сложным 
субъектам», которое прой-
дёт 20 августа в танцеваль-
ной беседке парка культу-
ры «Кузьминки» с 14.00 до 
16.00. Вход свободный по 
предварительной регистра-
ции по тел. 8-916-778-5495 
или по почте nesmetnoff@
mail.ru. 

Кино на Люблинской
Посмотреть художествен-

ный фильм режиссёра Ми-
хаила Юзовского «Тайна 
железной двери» (СССР, 
1970) можно будет 25 ав-
густа в кинотеатре «Моло-
дёжный» (ул. Люблинская, 
11). Это весёлая история о 
том, что может произойти, 
когда тебе в руки попадают 
волшебные спички и начи-
нают исполняться все твои 
желания. Начало сеанса в 
11.00, вход свободный.

Экоакция в парке
Экологическая акция, 

посвящённая Всемирному 
дню защиты бездомных жи-
вотных, пройдёт 18 августа 
в 13.30 в природном пар-
ке «Кузьминки-Люблино» 
(Кузьминская, 10, стр. 1). 
Участники акции смогут 
узнать, как помочь соба-
кам и кошкам, оставшимся 
без хозяина, поучаствуют в 
викторине, в мастер-клас-
се по изготовлению поде-
лок из природных матери-
алов. Необходима предва-
рительная запись по тел. 
(495) 377-3593.

Алексей ТУМАНОВ

Афиша

Побывать во Вьетна-
ме, не уезжая из Москвы, 
можно будет 19 августа, 
посетив творческое про-
странство «Символ» (ул. 
Золоторожский Вал, 11, 
корп. 20). Там опытные 
гиды расскажут об этой 
стране, полной загадок и 
парадоксов. 

— С каждым годом во 
Вьетнам увеличивается 
поток туристов и свобод-
ных путешественников, — 
рассказывает организатор 
мероприятия Мария Януй. 
— На лекции вы узнаете 
много нового и интересно-
го об этой стране. Напри-
мер, о том, что по Вьетнаму 

можно путешествовать на 
мотоциклах по цене обще-
ственного транспорта, что 
именно здесь расположена 
самая большая в мире пе-
щера и что даже в самый 
жаркий сезон тут можно 
найти прохладные места 
с тенистыми сосновыми 
лесами. 

Также можно будет уви-
деть большую галерею 
снимков, привезённых 
путешественниками из 
этой страны.

Алексей ТУМАНОВ

Начало в 11.00, обязательна 
регистрация на сайте 
simvolplace.ru

На Золоторожском Валу расскажут всю правду о Вьетнаме

Картины 
с театральной историей

17 августа в 18.00 в га-
лерее-мастерской «Выхи-
но» откроется персональ-
ная выставка члена Твор-
ческого союза художников 
и Союза театральных дея-
телей России Александра 
Белова «Ностальгия. Пор-
трет художника». 

Александр Николаевич 
Белов родился в 1947 году. 
Азы живописи освоил в 
художественной студии 
Московского дома пионе-
ров, а потом брал практи-
ческие уроки у именитых 
советских художников: 
графика и иллюстратора 
Михаила Рудакова, жи-
вописца Михаила Рома-
дина, скульптора-анима-
листа Василия Ватагина и 
других. 

Профессию выбрал не 
менее творческую: Бе-
лов окончил театральное 
училище им. Щукина и 
30 лет проработал в Теа-
тре сатиры. У него на сче-
ту десятки ролей, оформ-
ление спектаклей и созда-
ние реквизита. А зрителям 
всей страны он запомнил-
ся по сериалам «Татьянин 
день» на Первом канале и 
«Хозяйка тайги» на НТВ, 
фильмами «Неслужебное 
задание-2», «Взрыв на рас-
свете» и др. 

А ещё Александр Белов 
— житель нашего округа.

— Я уже лет двадцать 
живу в Жулебине, люблю 
этот район и немало ра-
бот написал в нашем Жу-
лебинском лесу, — расска-
зал художник. 

В экспозицию войдут 
около 50 работ самых раз-

ных жанров: натюрморты 
и пейзажи, автопортреты 
и шаржи, книжная графи-
ка и театральные эскизы, 
скульптуры из бронзы и 
архивные фотографии. 

В день открытия вы-
ставки артист проведёт 
творческую встречу, где, 
помимо всего прочего, 

расскажет о своих кни-
гах с авторскими иллю-
страциями: «Обречённые 
идеи», «Букварь для вну-
ков», «Сказочные образы 
восточных славян».

Посетить выставк у 
можно до 3 сентября. Би-
лет: полный — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей. В 

день открытия и каждое 
третье воскресенье меся-
ца вход бесплатный. Вре-
мя работы: вт. — вс. с 11.00 
до 20.00.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Галерея «Выхино»: 
ул. Ташкентская, 9, 
м. «Выхино»

В экспозицию войдут 
около 50 работ

В Выхине откроется выставка художника
и актёра Александра Белова

Александр Белов 30 лет проработал в Театре сатиры, у него на счету десятки ролей

Статуя Будды во Вьетнаме
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С
коро на НТВ 
начинается 
новый цикл 
м у з ы к а л ь -
ных передач 
— «Квартир-

ник». В гости к «хозяину 
квартиры» Евгению Маргу-
лису уже заглянули Андрей 
Макаревич, Алексей Рома-
нов, Юрий Шевчук, Князь, 
Луна и многие другие рос-
сийские артисты, которые 
или уже именуются куль-
товыми, или движутся в 
этом направлении. О том, 
как проходили съёмки, ка-
кие сюрпризы ждут зрите-
лей, а также о том, сколько 
алкоголя положено музы-
кантам и что такое «эффект 
божьей коровки», нашему 
корреспонденту рассказал 
ведущий программы Евге-
ний Маргулис.

Не надо объяснять, 
что такое «квартирник»

— Не было опасения, что 
время изменилось и со-
временному зрителю это 
будет или непонятно, или 
неинтересно? 

— Честно говоря, время 
никогда не меняется. Ме-
няются девайсы, которые 
тебя окружают в данный 
момент. Когда мы начи-
нали, был только диско-
вый телефон, а сейчас у 
тебя и телефон, и компью-
тер, и вообще чёрт-те что. 
А всё остальное повторя-
ется и будет повторяться. 
Поэтому по этому поводу 
даже нечего запаривать-
ся. И опять же, в нашей 
передаче нет возрастного 
ценза. Её могут смотреть 

и совсем молодые, и люди 
нашего поколения. Кому 
интересно — тот смотрит, 
кому неинтересно, он не 
будет смотреть, даже если 
мы будем голыми бегать 
перед зрителями. 

— Как прошла съёмка 
с артистами группы «Ма-
шина времени», которые 
были первыми гостями 
в новом сезоне съёмок? 
Для вас это был волни-
тельный момент? 

— С одной стороны — 
волнительный, конечно, 
всё-таки я участвовал в 
этом коллективе больше 
20 лет, а с другой — мне 
захотелось немножко оку-
нуть их в другую историю, 
потому что они — гром-
кие, электрические, а мне 
больше всего нравятся ти-
хие акустические вариан-
ты. Съёмка прошла заме-
чательно. Народу в сту-
дию набилось страшное 
количество — и это при 
том, что мы практически 
накануне съёмок сдела-
ли объявление только по 
своим. Зрители у нас си-
дят на пуфиках, на полу — 
то есть всё примерно так, 
как и было в «квартирни-
ках» в 1970-х годах. 

— А что-то за кадром всё 
же остаётся?

— Мы снимаем весь кон-
церт, а сколько он будет 
идти — зависит от настро-
ения артиста. Но час трид-
цать каждый по-любому 
играет. А вот Юра Шевчук 
отснял полтора часа и го-
ворит: «У вас так клёво — 
давайте я ещё поиграю!» И 
сыграл на три часа. То есть 
мы всегда снимаем с запа-

сом. Не прекращаем съём-
ку, даже если есть какая-
то лажа — кто-то забыл 
слова, перепутал аккор-
ды. Это значительно инте-
реснее — показать артиста 
таким, какой он есть. По-
тому что они тоже люди, 
тоже человеки. И когда всё 
это видишь на расстоянии 
вытянутой руки — это 
особенно интересно. Мне 
нравится, что к нам всегда 
приходят люди, которые 
сразу врубаются, что мы 
делаем. То есть идиотов у 
нас на съёмках не бывает. 
При этом никто не знает, 
кому что сейчас в голову 

придёт — и мне, и артисту. 
Этим «Квартирник» непо-
вторим и интересен. 

— Вы приглашаете толь-
ко рок-музыкантов? 

— Я не хочу загонять 
себя в рамки «глухого 
рока». Поэтому прихо-
дят артисты, которые мне 
нравятся и которых я хо-
тел бы показать зрителям. 
Из них много тех, кто из-
вестен в интернет-про-
странстве. Та же Луна, ко-
торая не показывается на 
большом экране, но она 
спокойно собирает двор-
цы спорта. 

— А какое определение 
у рок-музыки? Что это 
такое? 

— А бог его знает! Я не 
критик, у меня о музыке 

два понятия: хорошая и 
плохая. Рок-музыкант — 
это лишь титул или яр-
лык. А вот музыкант — он 
всегда музыкант. Либо хо-
роший, либо плохой.

По методу 
божьей коровки

— А как вы стали му-
зыкантом? Случайно, как 
божья коровка, которая 
ползёт с веточки на веточ-
ку… 

— Случайно? Наверное. 
Цепочка событий сложи-
лась именно так. Про «Ма-
шину времени» я никогда 
бы не узнал и не попал в 
этот коллектив, если бы 
мой приятель, кото-
рый работал в Мос-
концерте, не по-
ставлял бы 

Евгений Маргулис: 
Слушаю всё что угодно, 
кроме рэпа 

Идиотов 
на съёмках 
не бывает

Популярный рок-музыкант делится
секретами, как всё время оставаться молодым

m
ar

gu
lis

.ru
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на подпольные концерты 
аппаратуру. А дальше — 
больше… Когда познако-
мился с «Машиной време-
ни», с другими московски-
ми коллективами — круг 
общения увеличился. Ты 
знаешь и тех, и этих, а если 
ещё и играешь, то рано 
или поздно всё равно ока-
жешься где-нибудь среди 
вот этих людей. Если ко-
нечно же сам из себя что-
то представляешь. Я из 
себя что-то представлял 
— поэтому оказался там, 
где на тот момент следова-
ло оказаться.

— Вы где-то уже рас-
сказывали, что на момент 
знакомства с Андреем 
Макаревичем вам было 
19, ему — 21. По сути — 
мальчишки. Вы отдавали 
себе отчёт, что делаете 
что-то такое, что войдёт в 
историю музыки? Что это 
всё будет круто?

— Никогда не думали, 
что станем известными, 
потому что мы были лю-
бительским коллективом. 
И играли для себя и для 
людей, которым нрави-
лась эта музыка — имен-
но как формат «квартир-
ника», такой междусо-
бойчик. Потом аудито-
рия стала увеличиваться 
и увеличиваться. Когда 
стало понятно, что нужно 
становиться на какую-то 
официальную платформу 
— пришлось «завязывать» 
с профессиями, которым 
мы учились в институтах 
и которые у нас не пошли, 
потому что появилась воз-
можность заниматься му-
зыкой. 

— Когда пошли в про-
фессиональную музыку, 
ставили для себя какие-то 
задачи или играли в своё 
удовольствие?

— Мы были молодые, ре-
тивые, нам нравилось при-
езжать в разные города, 
играть огромные концер-
ты. Мы жили этим. А по-
том, конечно, после 1982 
года, когда гайки закру-
тили, было понятно, что 
бросать это дело нельзя — 
нужно продолжать играть, 
и что-нибудь из этого точ-
но получится. Потому что 
любая война всегда закан-
чивается миром. 

Всё должно быть 
в меру

— Сейчас все обсужда-
ют трагическую смерть 
Честера Беннингтона, 
солиста группы Linkin 
Park, который покончил 
с собой. Известно, что 
и многие российские ар-
тисты не смогли избежать 
трагедий, связанных с ал-
коголем, наркотиками… 

— Это беда середины 
1980-х — начала 1990-х…

— Что ваших коллег 
уберегло, как думаете? 
Какой можно дать совет 
молодым?

— Совет один: меньше 
употреблять всяких глу-
постей. Меньше «расши-
рять сознание». До добра 
это не доводит. 

— В одной из ваших 
песен такой лейтмотив: 
«Забил на всё, играю для 

себя». Это правда — или 
образное выражение?

— На самом деле не всё 
так в песнях, когда каса-
ется тебя лично. Это ха-
рактерная ситуация для 
всех музыкантов. Я про-
читал в книжке о «бит-
лах», где они рассказы-
вают про все свои компо-
зиции, что в грустнейшей 
песне She’s leaving home 
— про девушку, которая 
в никуда уходит из дома, 
— они думали о бананах 
и просто прикалывались. 
То же самое и с величай-
шей песней всех времён 
и народов Yesterday — 
вместо «естудей» снача-
ла было слово, которое 
означает «яичница». То 
есть первое слово песни 
— «яичница»! 

— Музыкант должен 
отслеживать тренды: 
настроение в обществе, 
куда мы движемся, о чём 
переживаем, — или до-
статочно петь о том, что 
у тебя лично на душе?

— Естественно, при-
слушиваешься ко всему. 
И ты постоянно в курсе 
всех новых течений. Но 
мне нравится музыка, и 

я постоянно слушаю что 
угодно. Кроме рэпа. Хотя 
мне очень понравился 
Noize MС (Иван Алек-
сеев, музыкант и испол-
нитель, который высту-
пает под псевдонимом 
Noize MС. — Прим. ред.). 
Я снимал его концерт — 
и он поразил своей музы-
кальностью, словосози-
данием. Он реально уме-
ет это делать. И Вася Ва-
куленко (Баста. — Прим. 
ред.) — очень хороший 
музыкант. 

— Вы сказали, что вход-
ным билетом на «квар-
тирники» был алкоголь. 
На ваш взгляд, что такое 
культура пития, которую 
всё пытаются привить 
российскому народу? 

— До скотства не напи-
ваться. В микояновской 
«красной книге» «О вкус-
ной и здоровой пище» 
было написано, что всё 
хорошо в меру. Это пра-
вило работает всегда и 
везде — без исключений!

Беседовала Лариса Зелинская
Фото Вадима Тараканова 

и предоставлены пресс-службой 
телеканала НТВ
(ИА «Столица»)

Персона

Эта история, как го-
ворят, произошла не-
давно в одном садо-
вом товариществе. В 
каком именно — не-
известно. Да и про-
изошла ли вообще — 
большой вопрос. По-
хоже, что многое здесь 
сильно пре увеличено. 
Или навеяно происхо-
дящим совсем в других 
сферах.

Поссорились якобы 
два дачника, даже не 
соседи, хотя и члены 
одного товарищества. 
Началось с того, что 
одному из них не по-
нравилось, как другой 
строит свои отношения 
со своими соседями во 
время межевания гра-
ниц. Не его, казалось 
бы, дело: у него-то уча-
сток совсем в другом 
месте. Но поскольку 
считал он себя знато-
ком буквально по всем 
проб лемам (есть ведь 
такие персонажи), то 
не преминул вмешать-
ся. Сначала замечания 
делал, потом стал гро-
зить: я, мол, у вас поря-
док наведу.

Дальше — больше. 
«Если не будете меня 
слушаться, — заявил 
возомнивший о себе 
дачник, — я вам доро-
гу перекрою, будете в 
объезд добираться!»

А местоположение 
его участка было та-
ково, что именно мимо 
него проходила самая 
удобная для других 
дачников дорога. Пе-
рекрывать её он, ко-
нечно, права не имел, 
но посчитал, что про-
тивопоставить ему ни-
кто ничего не сможет. 
Если судиться начнут 

— себе дороже выйдёт.
Сказа л — сдела л. 

Пострадали из-за это-
го и другие дачни-
ки, которые понача-
лу сторонились кон-
фликта, но поворча-
ли-поворчали и стали 
добираться в объезд, 
не желая ссориться с 
сумасбродом. 

Впрочем, как раз тот, 
кого намеревался нака-
зать самозваный хозя-
ин дороги, смиряться 
с произволом не стал. 
Нашёл чем ответить. 
Потратился — и обору-
довал ещё более корот-
кий проезд в соседнюю 
деревню. Так что дере-
венские хозяева ста-
ли привозить домаш-
нее молоко дачникам 
новым маршрутом, а 
в проигрыше оказался 
тот самый обидчик, пе-
рекрывший дорогу, по-
скольку ему уже молока 
не доставалось.

И пошло-поеха ло. 
Противники отвечали 
ударом на удар, изо-
бретая всё новые и но-
вые способы досадить 
друг другу. Любые от-
ветные меры не оста-
вались без ответа, на 
который обязательно 
следова л очередной 
ответ. Были меры сим-
метричные и асимме-
тричные. Масштабы их 
стремительно росли. 
Кончилось дело тем, 
что прекратило своё 
существование това-
рищество, лишившее-
ся всех коммуникаций.

Впрочем, верится в 
эту историю с трудом. 
Всё-таки речь об обыч-
ных людях, а не о гео-
политике, где всё воз-
можно.

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

Дача 
и геополитика

Когда гайки 
закрутили, мы 
поняли: так 
и надо играть

Евгений Маргулис
и Андрей Макаревич 
когда-то и не думали, что 
станут такими известными
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Н
есмотря на за-
нятость, актри-
са Олеся Желез-
няк любит по-

возиться на кухне. Пред-
почитает готовить блюда, 
которые требуют времени, 
внимания и терпения, на-
пример борщ, плов, пи-
рожки. Это поднимает ей 
настроение.

Олеся признаётся, что 
очень любит выпечку, 

сладкое: пирожки, булоч-
ки, тортики. При этом ей 
удаётся не полнеть. Она 
говорит, что, пока стря-
паешь для большой се-
мьи, сама поесть не успе-
ваешь, зато нанюхаешься 
вдоволь. 

Коронное блюдо Олеси 
— борщ. Готовит она его 
так. С вечера замачивает 
четверть стакана фасоли. 
Фасоль варит вместе с мя-
сом. Пока готовится бу-
льон, на сковороде тушат-
ся заранее нарезанные 
репчатый лук, морковь, 
сладкий перец, помидор 
и свёкла. Причём Олеся 

свёклу не трёт на тёрке, а 
режет тонкими дольками. 
Тушёные овощи нужно по-
перчить, посолить по вку-
су. Когда мясо будет почти 
готово, в бульон заклады-
вается картошка, а через 
несколько минут — капу-
ста. Следом кладём тушё-
ные овощи и много свежей 
зелени: кинзу, укроп. По-
том отправляем в кастрю-
лю небольшую горсть чер-
нослива и в самом конце 
чеснок. Есть борщ нужно 
со сметаной. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ
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Фотоконкурс

За неделю в округе 
произошло 6 пожаров 
и 10 возгораний.

В Рязанском горел 
строящийся дом

В строящемся здании по 
адресу: Рязанский просп., 6а, 
корп. 6, загорелся утеплитель. 
Огонь охватил площадь 30 кв. 
метров. Предположительно 
причиной инцидента стало не-
осторожное обращение с ог-
нём. Люди не пострадали.

В Выхине-Жулебине 
полыхали гаражи

Во владении 5 на Самар-
кандском бульваре загорелись 
два гаража. Предположитель-
но пожар начался в одном из 
них из-за аварийной работы 
электросети. Пламя быстро пе-
рекинулось на второй, охватив 

площадь 15 кв. метров. Никто 
не пострадал.

В Марьине при пожаре 
погиб человек

Вечером в доме 16, корп. 1, 
на проспекте 40 лет Октября 
начался пожар: загорелись ме-
бель и личные вещи жильцов. 
Один из них пострадал и умер 
во время реанимации. Пло-
щадь пожара составила 20 
кв. метров. Причины трагедии 
устанавливаются.

В Печатниках кто-то 
поджёг гараж

Напротив дома 4 в посёлке 
Шлюзы сгорел деревянный га-
раж. Площадь пожара состави-
ла 15 кв. метров. Вероятно, его 
причиной стал поджог. Погиб-
ших и пострадавших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Красавица ЮВАО

Юлия Бадина живёт в Люблине. 
Она менеджер по рекламе в ти-
пографии. В свободное время 
занимается йогой, путешеству-
ет, много читает и даже сочиняет 
прозу, но пока только для себя. 
Любит фотографироваться в не-
обычных образах.

Борщ с фасолью 

По горизонтали: Флотилия. 
Паз. Половица. Стукко. Коньки. 
Якубович. Озноб. Дереза. Об-
вес. Рис. Сестра. Наст. Окот. 
Диск. Опека. Таверна.

По вертикали: Банкротство. 
Ненастье. Борода. Испания. 
Баки. Ост. Студентка. Яхонт. 
Бес. Убор. Поиск. Вера. Кри-
зис. Злато. Частица. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Сканворд

от актрисы Олеси Железняк

Звёздный рецепт

Продолжается фотоконкурс «Красавица 
ЮВАО». Фотографии претенденток на титул са-
мой обаятельной и привлекательной мы опуб-
ликуем на нашем сайте, где будет организова-
но онлайн-голосование. 

Шлите фото по адресу uvkurier@mail.ru. Фор-
мат: jpeg. Размер фотографии должен быть боль-
ше 500 Кб. Обязательное условие — маленький 

рассказ претендентки о себе: сколько ей лет, чем 
занимается, чем увлекается, о чём мечтает. 

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, опубликуем в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и «лайки». 
Это будет учитываться при подведении итогов 
конкурса.

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
Звоните: (495)681-3645

Вашему ребёнку делают 
замечания? Научите его фра-
зе: «Меня мама учит, что не 
всякое оценочное суждение 
должно служить модификато-
ром поведения».

Стадии взросления че-
ловека: 

1. Боится фильмов 
с Фредди Крюгером. 

2. Смеётся над фильмами 
с Фредди Крюгером. 

3. Согласен с Фредди 
Крюгером.

Чтобы не терять флеш-
ку, прикрепил её как брелок 
к ключам. Теперь забываю 
ключи в компьютере.

Блондинка в кулинарном 
телешоу:

— А теперь я научу вас, 
как приготовить вкусней-
ший суп с фрикадельками. 
Сначала нужно очистить 
пельмени от кожуры…

Новый русский, пресытив-
шийся жизнью, всё видев-
ший и всё имеющий, загора-
ет на пляже и вдруг видит в 
воде золотую рыбку, цап её 
и говорит: 

— А ну-ка придумай мне 
три желания!
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